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Мужчины 
бросились 
замораживать 
сперму
стр. 4стр. 5 стр. 9

Нагиев заменит 
Маслякова?стр. 15

СТАВКА 5000  БЕДА!
Наши дети 
попали в кабалу
к букмекерам
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США готовились 
сбросить 
на СССР 

300 атомных 
бомбстр. 20 стр. 21

ВИРУСЫ ГЕРПЕСА 
могут вызывать 
тяжкие болезни:
диабет, инфаркты
и инсульты...
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В платежки за ЖКУ предложили добавить сумму за услугу 
«умный дом». Новую строку в счетах увидят жильцы 
новостроек, где подобные системы установлены на стадии 
строительства.

Национальное объединение 
застройщиков жилья и Единый 
ресурс застройщиков обратились 
в Минстрой, Минцифры и Мин-
промторг с призывом увеличить 
суммы в платежках за коммунал-
ку, чтобы заставить жильцов ко 
всему прочему оплачивать услу-
гу под названием «умный дом». 
Вроде как граждане, несмотря 
на падение доходов и обвальный 
рост задолженности по услугам 
ЖКХ, ждут не дождутся этого 
«умного дома»! 

Наверное, многие и не сумеют 
ответить, что это за штука такая, 
зачем и кому этот дом вообще ну-
жен? Как поясняют специалисты, 
«умный дом» решает три задачи: 
безопасность, комфорт и энер-
госбережение. Хотя внутри этих 
опций можно еще наворотить вся-

кого, чтобы сделать его совсем ум-
ным и совсем недешевым.

Безопасность должны обеспе-
чить датчики, установленные по 
периметру и в доме, а также видео-
камеры, которые наблюдают за 
происходящим внутри здания и во 
дворе. От злоумышленников они 
вряд ли уберегут, но хоть как-то 
успокоят жильцов. 

Под комфортом спецы пони-
мают удобный интерфейс управ-
ления, расположенный в удобном 
месте, который позволяет поддер-
живать нужный климат в жилье, 
удобное освещение и т. д.

Про энергосбережение рас-
сказывают, что оно может дать 
реальную экономию за счет опти-
мизации использования энергоре-
сурсов. Дескать, благодаря этому 
возможна самоокупаемость «ум-

ного дома». Но на практике этого 
не отмечено. 

На отоплении действительно 
можно сэкономить примерно 30% 
расходов, не обогревая напрасно 
помещение во время отсутствия 
жильцов.

И еще специалисты на полном 
серьезе оперируют такой опцией, 
как понты. Именно так! У продви-
нутых бизнесменов особый шик 
- показать гостям свое автомати-
зированное жилье. Крутая штука. 
Только при чем здесь миллионы 
граждан, живущих еще в хрущев-
ских пятиэтажках и заклеиваю-
щих оконные рамы на зиму?! 

Предложение застройщиков 
правительству касается зданий, 
где системы «умный дом» уста-
новлены на стадии строительства. 
Но! «В Жилищном кодексе про-
писано, что тарифы на содержа-
ние общего имущества (коим на 
100% является и система «умный 
дом») определяют собственники 
помещений», - поясняет эксперт по 
ЖКХ Сергей Белолипецкий. А по 
ст. 45 Жилищного кодекса решать 
эти вопросы может только со-
брание собственников, где кворум 
50% плюс. 

Грамотно нарисовали кодекс, 
понимая, что собрать такой кво-
рум в многоэтажном доме нын-
че практически невозможно. И 
«общее решение» обычно оформ-
ляют самоназначенные предсе-
датели собраний, которых легко 
прикормить. 

Эксперты предупреждают, что 
в зависимости от объема наворо-
ченных услуг «умный дом» обой-
дется жильцам в дополнительные 
сотни, а то и тысячи рублей в ме-
сяц. Хотя многие в РФ и так еле 
сводят концы с концами.

И сколько еще карманов в РФ 
опустошит этот «умный дом»?

Павел Максимов

Казалось бы, какие проблемы. 
Но дело в том, что кадастровая 
стоимость недвижимости в России 
значительно выше, чем применяе-
мая сегодня балансовая стоимость.

Разобраться в этих терминах 
до безобразия просто. Балансо-
вая стоимость - это первоначаль-
ная стоимость промышленного 
или иного здания, уменьшенная 
на суммы накопленной за многие 
годы амортизации и обесценения. 
Она определяется, исходя из их 
первоначальной стоимости, со-
кращенной на суммы накоплен-
ной амортизации и обесценения, 
поскольку были капиталовложе-
ния, чтобы восстановить их и от-
ремонтировать.

А под кадастровой стоимостью 
объекта недвижимости понимает-
ся рыночная его цена, установлен-
ная в процессе государственной 
кадастровой оценки. То есть как 
захотели чиновники, так и задра-
ли стоимость объекта. Их хотелки 
давно понятны - доить бизнес, что-
бы набивать карманы купюрами. 

Тут можно отметить как ми-
нимум два ключевых пункта. 
Во-первых, во всех серьезных ми-
ровых учебниках по экономике 
авторитетные авторы предосте-

регают ни в коем случае не повы-
шать налоги на бизнес в период 
кризиса. У предприятий и без того 
сложная ситуация: не хватает при-
былей и оборотных средств, нет 
возможности развиваться и вы-
бираться из болота. И во-вторых, 
именно на фоне этой беды го-
сударство с них еще требует до-
полнительных выплат, что гробит 
производство!

Как оценить эту дикость?! 
Либо там, в экономических вер-
хах, засели хронические безгра-
мотные двоечники, либо откро-
венные вредители, поскольку 
повышение налогов в кризис этот 
кризис только усугубляет. 

Сейчас заводы, фабрики, лого-
парки, склады и объекты транс-

портной инфраструктуры сто-
ят на балансе организаций по 
первоначальной стоимости или 
по стоимости приобретения. Но 
собственники бизнес-центров, 
торговых помещений, объектов 
общественного питания, быто-
вого обслуживания уже сейчас 
платят налог на недвижимость 
по кадастру. Добавим, что граж-
дане - владельцы жилых помеще-
ний, машино-мест, гаражей - тоже 
платят сборы по кадастровой 
стоимости с 2015 года. То есть го-
сударство пользуется любой воз-
можностью, чтобы ухватить за 
горло и вытрясти деньги из всех 
владельцев недвижимости. И 
кого власти будут доить дальше?

Алексей Воробьев

Лукавая 
арифметика
Правительство представило 
в парламент проект закона 
«О бюджете Фонда пенсионного 
и социального страхования РФ». 

Обещали, что слияние двух фондов при-
несет много пользы гражданам, позволит 
серьезно сократить расходы на содержание 
аппарата и роскошных зданий, а освободив-
шиеся деньги - направить на дополнитель-
ную поддержку населения. Еще говорили, 
что гораздо проще станет администрирова-
ние: предпринимателям больше не нужно 
будет платить взносы за работников в раз-
ные фонды по разным ставкам. Отстегивай 
в «одно окно» 30% от зарплаты сотрудника 
и не заморачивайся. Сплошная польза!

Вот только в России никогда не надо за-
бывать наказ Козьмы Пруткова: «Если на 
клетке слона прочтешь надпись «буйвол», 
не верь глазам своим». Тем более что и 
опыт подобных реорганизаций в Пенсион-
ном фонде имеется. С 2002 по 2014 год пен-
сия рассчитывалась просто и понятно - все 
взносы россиян учитывались по специаль-
ным счетам и суммировались, а государство 
каждый год прибавляло к ним определен-
ный процент. 

Но потом эту систему зачем-то по-
меняли. Вместо того чтобы учитывать 
взносы в рублях, стали их переводить в 
специальные баллы, «стоимость» кото-
рых зависит от суммы страховых взносов 
и максимальной базы обложения... Коро-
че, замутили такую балльную катавасию, 
что простому гражданину в ней никак не 
разобраться. 

Странно, если бы наши чиновники не 
воспользовались и этой реорганизацией 
фондов. Эксперты, внимательно вглядев-
шись в проект закона о слиянии, воскликну-
ли: «Вот оно, опять!» Система определения 
выплат замешана на очень лукавой ариф-
метике. 

Не залезая в эти дебри, стоит отметить, 
что теперь при социальных сборах самые 
большие отчисления придутся на работни-
ков с относительно небольшой зарплатой. 
А сотрудники с солидным доходом получат 
льготы. 

Сейчас взносы в ПФР составляют 22% 
от зарплаты сотрудника до тех пор, пока 
сумма начисленных с начала года зарплат 
(по каждому сотруднику отдельно) не до-
стигнет 1,565 млн рублей. При превышении 
этой суммы работодатель платит взносы 
по льготной ставке 10%. 

А по новому закону, когда сумма зар-
плат, начисленных с начала года, достигнет 
1,917 млн рублей, работодатель переходит 
на льготную ставку 15,1% от зарплаты. 
Далее включается лукавая арифметика со 
льготами и календарными графиками, и в 
итоге выясняется, что работодатели (вме-
сте с сотрудниками) будут в сумме платить 
в слившийся фонд гораздо больше, чем пре-
жде. Примерно на 15-20%!

Эксперты констатируют, что бизнес, а 
вместе с ним и работающих людей просто 
обманули. Вовсе не случайно авторы за-
конопроекта не рискнули обсудить его с 
проф союзами и РСПП. А в Минфине отде-
лались коротким объяснением: деньги, мол, 
нужны! То есть гражданам они уже как бы 
и не нужны.

Лаврентий Павлов

ДОИТЬ БИЗНЕС: 
продолжение следует
На днях стало известно, что отечественный Минфин наме-
рен уравнять фискальную нагрузку для компаний и физлиц, 
предложив взимать налог со всей недвижимости бизнеса по 
кадастровой, а не по балансовой стоимости. 

- «Мозги» нынче дороги,
вам придется 
раскошелиться...
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«УМНЫЙ ДОМ»
УВЕЛИЧИТ  ТАРИФЫ
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Нам уже объявили, что с 
1 декабря в среднем по 
стране коммунальные 
тарифы вырастут на 9%. 
А с 1 октября повышают 
зарплаты чиновникам. 
Как же так получается, 
что в карманах у народа 
убудет, а у чиновников 
прибудет?

Надо заметить, что «ком-
муналка» уже отметилась 
летним ростом на 4%. По-
чему ее повышают снова? 
Официальное объяснение 
такое: работникам ЖКХ не-
обходимо обновлять комму-
нальную инфраструктуру, а 
предыдущее повышение не 
поспело за инфляцией. Но 
многие ли заметили какие-то 
обновления в ЖКХ? И хотя 
стоимость услуг и так слиш-
ком высока для населения, ее 
снова подняли.

Народ у нас понятливый: 
времена сложные, надо под-
держать государство - под-

держим! Но вдруг оказалось, 
что у другой категории насе-
ления тарифы хоть и выра-
стут, но они это вряд ли заме-
тят, потому что им поднимут 
зарплаты.

Вот как звучит указ: «По-
высить с 1 октября 2022 года 
в 1,04 раза денежное возна-
граждение лиц, замещающих 
государственные должности 
Российской Федерации». 

В другом указе президен-
та говорится об индексации 
зарплат всех лиц, занятых в 
госслужбе, на 4%, начиная с 
1 октября. 

То есть и министру фи-
нансов, и министру труда, и 
вообще всем министрам... А 
за что? Силуанову - за поте-
рянные 300 млрд долларов, 

министру здравоохранения 
- за развал медицины, мини-
стру культуры - за отсутствие 
культуры, министру труда - за 
безработицу и низкие дохо-
ды, министру экономическо-
го развития - за отсутствие 
этого развития?

Или глава ЦБ Набиулли-
на не врет, когда утверждает, 
что у граждан под подушкой 
триллионы и что если им еще 
и деньги раздать, кредиты 
простить, то вообще инфля-
ция наступит страшная.

Из каждого утюга несется: 
мы должны понимать, нам 
надо мобилизоваться, мы во-
юем со всем миром. Мы... 
мы... мы... Но почему же ин-
дексация доходов коснется 
только их, чиновников? Каж-

дый из них, каждый министр, 
каждый депутат сейчас про-
сто обязан показать народу, 
что он с ним, за кого он. От-
казаться от части зарплаты 
или перечислять ее в целевые 
фонды, оказывать адресную 
помощь, отказаться от льгот 
совершенно, от всех. Нам го-
ворят: сейчас не время думать 
о потреблении, развлечени-
ях, отдыхе. Но хорошо бы 
это «не время» относилось 
не только к простому народу. 
Иначе вера этого народа уй-
дет, а с ней - и поддержка.

А пока получается, что с 
1 декабря в карманах у рядо-
вых граждан убудет, а у чи-
новников прибудет.

Член-корреспондент РАН, 
научный руководитель Ин-

ститута экономики РАН 
Руслан Гринберг считает, 
что повышать тарифы на 
услуги ЖКХ с декабря для 
населения, а двумя месяцами 
раньше - заработную плату 
государственным чиновни-
кам не только экономически 
неоправданно, но и безнрав-
ственно:

- Если у нас нет галопиру-
ющей инфляции, а ее у нас 
реально нет, то и повышение 
заработной платы чиновникам 
я считаю неоправданным ни с 
какой стороны. Тем более что 
у граждан, возможно, создастся 
вполне справедливое мнение, 
что их деньги за тарифы ЖКХ 
пойдут на зарплаты чиновни-
кам.

Андрей Князев

К главе правительства 
М. Мишустину и главно-
му военному прокурору 

В. Петрову обратился 
лидер фракции в Госдуме 
Сергей Миронов с прось-
бой остановить банкрот-

ства ряда предприятий 
военно-промышленного 
комплекса, а также про-

вести аудит состояния 
организаций и оценить 

возможность продолже-
ния их работы. 

Неужели на фоне происхо-
дящего нужны еще какие-то 
особые просьбы к властям, 
чтобы прекратить развал 
оборонки?! Указ президента 
о мобилизации привел в дви-
жение военные структуры по 
всей стране, кое-где горячие 
головы даже перестарались, 
раздавая повестки чуть ли не 
людям пенсионного возраста. 
Но нашлись и конторы, где 
деятели с холодными голова-
ми даже и пальцем не шевель-
нули. Речь, увы, о правитель-
стве России. «Специальная 
военная операция на Украине 
выявила наиболее узкие ме-
ста народно-хозяйственного 
комплекса России, - утверж-
дает доктор экономических 
наук Юрий Воронин. - Ана-
лиз экономической ситуации 
свидетельствует, что уровень 
отечественной экономики 
значительно уступает запад-
ному потенциалу. Ключом 
к победе над коллективным 
Западом в тотальной войне и 
выходом из системного эко-
номического кризиса может 
быть только перевод РФ на 
новый экономический курс».

Этот экономический курс 
четко обозначен авторитет-
ными отечественными специ-
алистами. «Если говорить о 
мобилизационной экономи-
ке, то у нас под этим тради-
ционно понимают экономику 
сталинского типа периода ин-
дустриализации или Великой 

Отечественной войны, - пояс-
нил академик Сергей Глазьев. 
- В то время как вполне воз-
можна мобилизационная эко-
номика с обширным рыноч-
ным инструментарием. Это 
прежде всего система мер, 
которая обеспечивает пол-
ное связывание имеющихся 
в экономике ресурсов в про-
цессе ее расширенного вос-
производства для достижения 
конкретных целей. Именно к 
этому нам и нужно стремить-
ся». Известный экономист 
уже не первый год пытается 
призвать к здравому смыслу 
экономический блок прави-
тельства и власти в целом, 
предлагая конкретную и 
очень позитивную программу 
мобилизационной экономи-
ки. Однако либералы в прави-
тельстве типа А. Силуанова, 
Т. Голиковой и примкнувшей 
к ним Э. Набиуллиной видят 
в программе Глазьева угро-
зу своему существованию во 
власти с вероятностью поте-
ри очень больших персональ-
ных гешефтов. И поэтому 
костьми ложатся, чтобы не 
пропустить эти предложения 
в Кремль. А общественность 
убаюкивают сладкоголосы-
ми речами, что в стране все 
хорошо.

В 2023 году реальные до-
ходы россиян начнут восста-
навливаться, а безработица 
сохранится на низком уровне, 
заявил в ходе «правитель-
ственного часа» в Госдуме 
глава Минэкономразвития 
Максим Решетников. По 
словам министра, экономика 
страны выстояла, несмотря 
на беспрецедентный масштаб 

санкций. Бизнес столкнулся с 
разного рода логистическими 
и технологическими ограни-
чениями. Но, несмотря на все 
это, утверждает Решетников, 
ситуация далека от катастро-
фической благодаря сформи-
рованному за последние годы 
запасу прочности.

Эксперты утверждают, 
что поверить этим речам ме-
шают факты. «За счет чего 
вырастут реальные доходы 
населения? - комментирует 
слова министра специалист 
департамента стратеги-
ческих исследований Total 
Research Николай Вавилов. 
- Ожидаются новые санкции, 
планируется дефицитный 
бюджет, с крупных корпора-
ций будут собирать дополни-
тельные деньги в казну. Край-
не маловероятно, что они в 
такой ситуации будут повы-
шать зарплаты работникам. 
Этого тем более не станет де-
лать малый и средний бизнес, 
несмотря на господдержку. 
Оснований для роста доходов 
просто нет сейчас».

Очень похоже, что пред-
ставители экономического 
блока в правительстве со-
знательно искажают факты 
и тем самым создают лож-
ную картину происходящего 
и для общественности, и для 
Кремля. То есть де-факто за-
нимаются вредительством и 
экономике, и стране!

Программа С. Глазьева по-
строена на четком принципе, 
чтобы правительственные 
чиновники начали работать 
на Россию и ее граждан, а не 
на западные корпорации и 
не на свой карман. Однако во 
власти выстроена круговая 
порука либералов, которые, 
работая на Запад, не пропу-
скают никаких конструктив-
ных инициатив.

«Мобилизация экономики 
необходима, - заявляет дру-
гой известный экономист 
Михаил Делягин. - Наша 
экономика последние 35 лет 
- национальное предатель-
ство, которое совершенно не 
факт, что закончено. Система 
управления была ориентиро-

вана на разграбление совет-
ского наследства, которое, в 
общем, закончилось».

Но не закончено разгра-
бление страны. Более десят-
ка предприятий оборонки 
подведены под стадию бан-
кротства. Сейчас там идет 
конкурсное производство, а 
значит, и распродажа имуще-
ства, чтобы рассчитаться по 
долгам. Государство не сочло 
нужным хоть как-то их под-
держать. Созидания в шагах 
правительства, увы, пока не 
просматривается, а вот с раз-
граблением все отлично. И 
в результате по российской 
оборонке нанесен еще один 
разрушительный удар. Очень 
вовремя! Предательство? 
Вредительство? Или типич-
ный для них бизнес? И, мо-
жет быть, следователи уже 
ищут виновных?! 

Появилась информация, 
что Ростовский завод граж-
данской авиации №412 - круп-
нейший завод по ремонту 
моторов самолетов Ан-24 и 
Ан-26 - закрыт. В результате 
Дальний Восток, Сибирь и 
Северо-Запад могут оказать-
ся отрезанными от Большой 
земли. Не будет самолетов. И 
это как минимум. Поскольку 
в условиях всяких специаль-
ных операций любой транс-
порт по оперативной пере-
броске людей из одной части 
страны в другую может иметь 
и стратегическое значение.

И это опять же удар по 
обороне России. Но если 
само руководство завода еще 
может как-то попытаться 
отмазаться от упреков в не-
патриотизме: конъюнкту-
ра, мол, замучила, прибыли 
теряем, то у позволивших 
ему свалить из оборонки 
больших чиновников такого 
оправдания нет. Пора бы их 
всех призвать к ответу. Не-
сколько ранее они бы несли 
ответственность перед три-
буналом. Может, зря они об 
этом забыли?

Алексей Воробьев

ЧИНОВНИКАМ - индексация зарплат, 
ГРАЖДАНАМ - повышение оплаты услуг ЖКХ

МОБИЛИЗАЦИЯ 
на фоне банкротства
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Не успев оправиться от 
последствий глобального 
экономического спада из-
за пандемии, мир снова 
столкнулся с большими 
проблемами. Из-за жест-
ких санкций Запада в от-
ношении России трудно-
сти испытывают сейчас и 
Европа, и США, да и весь 
остальной мир. Смогут 
ли страны справиться со 
всеми последствиями или 
нас ждет новый мировой 
экономический кризис?

Авторитетная амери-
канская исследовательская 
компания Ned Davis почти 
на 100% уверена в сверты-
вании производства в США. 
Обычно она не ошибается, 
что могут подтвердить ана-
логичные прогнозы 2008 и 
2020 гг. Некоторые экспер-
ты считают, что рецессия 
уже началась: два квартала 
подряд в Америке фиксиру-
ется негативный рост эконо-
мики.

Одним из признаков бли-
зости кризиса стало сниже-
ние потребительского спроса 
в США. Такого резкого подъ-
ема цен не наблюдалось здесь 
последние 40 лет. И даже фа-
наты смартфонов Apple ста-
ли отказываться от планов 
приобрести новую модель. 
Это привело к тому, что ком-
пания снижает темпы ее про-
изводства.

Обозреватель CNN счи-
тает, что особенно наглядно 
можно проследить нараста-
ние кризиса на примере Ве-
ликобритании. Популистские 
решения властей уже приве-
ли к панике на финансовых 
рынках, инвесторы по всему 
миру стали распродавать бри-
танские ценные бумаги, обру-
шив фунт к доллару на самый 
низкий уровень за последние 
230 лет. Контролируемые 
правительством СМИ всяче-

ски пытаются приукрасить 
картину, но ситуация ослож-
няется с каждым днем. Этому 
переполоху способствует и 
премьер-министр Лиз Трасс, 
разбирающаяся в законах 
экономики еще хуже своего 
предшественника.

Британская инфляция уже 
превышает 10%, в октябре 
она достигнет 13%, далее 
маячат 19%. До предела на-
пряглись финансы простых 
граждан, в провинциальных 
городках выстраиваются 
все удлиняющиеся очереди 
к пунктам раздачи бесплат-
ной еды. В ряде мест вы-
дают наборы продуктов на 
трое суток, рассчитанные на 
трехразовое питание в день. 
Число оказавшихся на грани 
голода растет в этом году по 
нарастающей, а помощь до-
норов сокращается. Народ 
негодует, что банкиры и кор-
порации продолжают обо-
гащаться, и готовится прого-
лосовать за оппозиционную 
Лейбористскую партию. 
Многие британцы верили, 
что живут в стране с бога-
той экономикой, и сейчас эти 
люди пребывают в боль-
шом унынии, так как впере-
ди нет никаких перспектив 
на улучшение обстановки. 
Правительство отказалось 
от какой-либо компенсации 
инфляции.

Всемирный экономиче-
ский форум, пытающийся 
исполнять роль мирового 
регулятора экономических 
процессов, находится в рас-
терянности. Его лидеры объ-
явили о непредсказуемости 
того, как будет развиваться 
ситуация дальше и насколько 
серьезным будет кризис в бу-
дущем году.

Аналитики Goldman Sachs 
Group, одного из крупней-
ших в мире инвестиционных 
банков, предсказали, что 
спад промышленности в Ве-
ликобритании продлится по 
меньшей мере до 2024 года. В 
Лондоне продолжают закры-
ваться универмаги, по всей 
стране началось свертывание 
ряда производств.

О том, насколько серье-
зен кризис, свидетельству-
ет выполнение ведущими 
СМИ в Европе и США ука-
заний их хозяев снизить пу-
бликацию пораженческой 
информации об экономи-
ческих тяготах и отвлечь 
внимание людей на другие 
темы. В результате газе-
ты заполняются светской 
и уголовной хроникой. Од-
новременно сокращается 
критика правящих кругов. 
Негативная оценка прави-
тельственного курса уже 
расценивается как подрыв 
демократии.

Материалы подготовил Николай Иванов

Кризис 
непредсказуемой силы

Компания Маска сообщи-
ла, что Солнце нанесло ей 
ущерб на десятки миллионов 
долларов. Заброс спутников 
состоялся с космодрома во 
Флориде 3 февраля, когда 
американское командование 
готовилось с их помощью 
обеспечить украинскую ар-
мию надежной спутниковой 
связью в операции по захвату 
Донбасса. Первоначально не 
возникало никаких проблем 
- 49 спутников были успеш-
но выведены на орбиту. Но 
к Земле уже подкатывала 
мощнейшая волна солнеч-
ных частиц и излучения, вы-
званная вспышкой на нашем 
светиле. Достигнув земной 
атмосферы, она стала разо-
гревать ее. Резко выросла 
плотность того небольшого 
количества воздуха, кото-
рый содержится на высоте 
130 миль, как раз там, где и 
оказались спутники.

Вряд ли вывод спутников 
произошел бы в условиях 
столь серьезного ухудшения 
космической погоды. Все 
свидетельствует о том, что 
запуск проводился в экс-
тренном порядке по запросу 
Пентагона, который со дня 
на день ожидал начала бо-
евых действий. Вот почему 
пришлось пренебречь пред-
упреждениями о приближа-
ющейся солнечной вспышке. 
Технологии Starlink предпо-
лагали, что малые спутники 
связи должны были поднять-
ся на несколько сотен миль 
выше, но этого не случилось 
из-за возникшего торможе-
ния в атмосфере, возросше-
го, по данным американских 
и китайских ученых, на 60%. 
В результате 38 спутников 
начали падать и полностью 
сгорели в атмосфере.

10 сентября Маск по за-
данию военных восполнил 
утрату спутников, нацелен-
ных на работу над террито-
рией Украины. Он запустил 
на низкую околоземную 
орбиту уже более 3 тысяч 
спутников, гарантирующих 
высокоскоростной интернет. 

Спутники Маска обеспе-
чили подразделения укра-
инской армии надежной 
связью при отказе обычной 
сотовой. В НАТО говорят 
о существенном влиянии 
Starlink на развертывание 
боевых действий, с его по-
мощью производится шиф-
рование связи и нацелива-
ние высокоточного оружия. 
Россия уже указала на недо-
пустимость использования 
гражданских спутников в 
военных целях. 

Dayly Mail пишет, что 
Маск с начала специальной 
операции отправил на Укра-
ину 15 тысяч терминалов. И 
эти поставки продолжаются. 
ВВС США передали компа-
нии Маска SpaceX контракт 
на 1,9 миллиарда долларов, 
ведь это единственная спут-
никовая система, работаю-
щая на низкой орбите. Ком-
пания Маска сегодня стала 
одной из главных составля-
ющих американского ВПК, 
высокоточно убивающей 
мирных жителей освобож-
денных областей Украины. 

Генералы Пентагона вос-
торженно отзываются о 
работе Starlink, позволив-
шего им справиться с глу-
шением российскими РЭБ 
связи украинских войск. 
Тем самым Маск нарушил 
международную договорен-
ность, запрещающую вывод 
систем, используемых в бое-
вых действиях.

Даже Солнце 
на стороне СВО
Американский бизнесмен Илон Маск признал, что 
солнечная вспышка нанесла чувствительный удар по 
его спутниковой сети Starlink, предоставляющей до-
ступ в интернет. Как известно, она сегодня активно 
используется НАТО на фронтах Украины.

Антироссийские санкции, введенные из-за украинско-
го кризиса, бьют не только по россиянам, но и по жи-
телям стран, поддержавших ограничительные меры. 
Оставшиеся без туристов из России итальянские про-
винции грустно подсчитывают убытки.

В попытке избежать бан-
кротства знаменитая область 
Фриули-Венеция-Джулия с 
берегами, омываемыми Ве-
нецианским заливом Адриа-
тического моря, предприня-
ла беспрецедентные меры. 
Впервые в мировой практике 
обещана компенсация затрат 
туристам, прибывающим в 
область поездами с терри-
тории Италии. А еще им по-
лагается очень заманчивая 
бонусная карточка: она обе-
спечит бесплатные посеще-

ния музеев и экскурсии с ги-
дами, оплату транспортных 
расходов и скидки в рестора-
нах и магазинах. По снижен-
ной цене можно будет даже 
посетить театры, выставки и 
бассейны.

Но чтобы получить ком-
пенсацию и карточку, нужно 
провести в провинции мини-
мум две ночи. Это неслож-
но, ведь вся инфраструктура 
здесь располагает к этому. 
Еще недавно область стра-
дала от нашествия туристов, 

которые устремлялись в 
древние города и загорали на 
считающихся одними из луч-
ших в Италии пляжах. Толпы 
приезжего люда даже нерви-
ровали местных жителей. 

Местный туристический 
совет, пользующийся не 
меньшим влиянием, чем ре-
гиональные власти, объявил, 
что финансовая приманка бу-
дет действовать с нынешнего 
октября до 31 мая будущего 
года. Стоимость билетов бу-
дет возвращена тем туристам, 

кто приедет в Триест, Удине и 
на курорты Градо и Линьяно-
Саббьядоро.

Таким образом итальянцы 
надеются заманить к себе 
больше состоятельных пу-
тешественников из США и 
Великобритании. Однако 
все понимают, что никакие 
скидки не заменят исчезнув-
ших русских, испытывав-
ших особое влечение к этой 
стране и на последние деньги 
бронировавших самые до-
рогие оте ли. Немцы, чехи и 
австрийцы нынче стали еще 
более экономными и боль-
шой прибыли туристическо-
му комплексу не приносят. 
Пятизвездочные отели пу-
стуют, их хозяева сейчас с но-
стальгией вспоминают о том 

времени, когда у них шикова-
ли целыми семьями расточи-
тельные русские. 

Тем немногим россиянам, 
которые за большие деньги 
через Турцию или Ближний 
Восток прорываются в Ита-
лию, приходится заранее по 
телефону договариваться 
с хозяевами отелей о том, 
что они оплатят прожива-
ние наличными по приезде. 
Иногда такое удается. Но 
для абсолютного большин-
ства россиян это слишком 
затратные хлопоты. Так что 
туристическому бизнесу 
Италии, избалованному рус-
скими, придется еще долго 
ждать, когда страна освобо-
дится из-под гнета Евросою-
за и США.

Итальянцы стали приплачивать туристам
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Имя Джозефа Мерколы се-
годня широко известно в США, 
он открыл свой сайт, считаю-
щийся информационным ресур-
сом №1 в мире по натуральному 
оздоровлению. Профессиональ-
ный медик с врачебной прак-
тикой более четверти века, 
Джозеф Меркола пишет  в The 
Defender, что в появившихся в 
продаже растительных бурге-
рах содержатся 11,3 миллиард-
ной доли ядовитого гербицида 
глифосата, тогда как для нару-
шения функций печени и почек 
достаточно 0,1 миллиардной 
доли этого токсина. Однако 
корпорации охотно внедряют 
такую еду, американцам под-
совывают продукты, до 60% 
из которых являются ультра-
переработанными, именно в них 
больше всего генетически мо-
дифицированных ингредиентов, 
избыток сахара, соли, жиров, хи-
мических компонентов, а кроме 
того, опасных веществ, образо-
вавшихся при переработке. Так, 
при сильном нагревании в них 
появляется ядовитый акрила-
мид. Замена обычной еды уль-
трапереработанными продукта-
ми, часть ингредиентов которых 
не значится на этикетках, проис-
ходит по всему миру. От такой 
пищи люди начинают внезапно 
худеть или, наоборот, набирать 
вес и получают букет хрониче-
ских заболеваний - от сердечных 
до желудочных.

Эта дешевая пища новой эпо-
хи, предназначенная для трудя-
щейся бедноты, нужна только 
для того, чтобы давать людям 
достаточно калорий для стояния 
у конвейеров и станков, работы 
на плантациях.

Биопираты считают 
прибыль

С 2019 года в США стал при-
меняться протеин генетически 
модифицированной сои, устой-
чивой к гербицидам. Он заме-
нил протеин из пшеницы, что 
позволило избавиться от объ-
явленного вредным глютена. 
Пищевая индустрия относится к 
еде исключительно как к товару 
для продажи, который можно 
сконструировать в лаборатории. 
Сельскохозяйственные пред-

приятия сейчас полагаются на 
огромный объем химикатов, 
которые убивают плодоро-
дие земли. По расчетам Марии 
Элены Семедо, заместителя 
генерального директора Про-
довольственной и сельскохо-
зяйственной организации ООН, 
уже через 60 лет земля по всему 
миру утратит свое плодородие.

Всемирный экономический 
форум, контролируемый амери-
канскими олигархами, выдвинул 
инициативу «Большой переза-
грузки» мировой экономики. В 
нее входит задача заменить при-
вычные продукты генетически 
модифицированной пищей, про-
теином, получаемым из насеко-
мых, растений и синтетической 
биологии. Всему населению 
Земли предписана «Диета пла-
нетарного здоровья». Она состо-
ит в том, что потребление мяса и 
молока должно сократиться на 
90%, компании заменят их соз-
данной в лабораториях альтер-
нативной едой.

Когда идет речь о новых тех-
нологиях, не обойтись без Бил-
ла Гейтса - он тут как тут! Гейтс 
объявил, что мир спасут магиче-
ские семена, полученные с по-
мощью генной инженерии. Они 
будут устойчивы к жаркому и 
сухому климату и дадут урожай 
на три недели раньше, чем обыч-
ные. Но за 40 лет внедрения ге-
нетически модифицированных 
культур не было достигнуто ни 
одной из целей по искоренению 
глобальной нехватки продо-
вольствия. Независимый анализ 
показал, что создателям моди-
фицированных сельскохозяй-
ственных культур удалось лишь 
до критического уровня увели-
чить применение ядохимикатов 
и прибыль производящих их 
компаний, что уже назвали био-
пиратством.

Даже крысы 
не выдерживают!

Среди ингредиентов вегета-
рианского «Невероятного бур-
гера» засветился леггемоглобин. 
Это железосодержащий белок, 
образующийся в клубнях бобо-
вых. Он придает продуктам цвет, 
текстуру и даже вкус мяса. Ком-
пания Impossible Foods успешно 

использует леггемоглобин в пи-
щевых продуктах для имитации 
их животного происхождения.

Поклонники растительного 
мяса не замечают эксперимен-
тов, демонстрирующих, что это 
вещество, которое в США вы-
рабатывают из генетически мо-
дифицированной сои, вызывает 
у крыс необъяснимое скоротеч-
ное падение веса, изменения 
состава крови, указывающие 
на воспалительные процессы, 
болезнь почек, а также анемию. 
Крысы продолжали обильно 
питаться, но не набирали вес. 
Нарушалась репродуктивная 
функция.

Внешне лежащие в амери-
канских супермаркетах бургеры 
почти не отличаются от настоя-
щих. Первоначально соответ-
ствующее правительственное 
агентство США воздержалось 
от одобрения этого продукта, 
указав, что леггемоглобин яв-
ляется аллергеном, но через не-
сколько лет оно сдалось под по-
литическим давлением свыше.

Правда, пищевая индустрия 
при изготовлении заменителей 
мясных продуктов научилась 
обходиться и без леггемоглоби-
нов - с помощью синтетических 
ароматизаторов, красителей, 
усилителей вкуса, консерван-
тов, растительных протеинов, 
сои и еще кое-каких пищевых 
добавок. Список компонентов 
изделия получается длин-
ным и непонятным 
из-за химических 
терминов, но все эти 
включения в сто раз 
дешевле настоящего 
мяса. Медики предо-
стерегают, что регуляр-
ное потребление этой 
химии вызывает рак 
и другие проблемы 
со здоровьем.

Фонды Рок-
феллера и Гейт-
са уже давно 
проталкивают 
идею Зеленой 
революции, ос-
нованную на ут-
верждении, что 
животные и расте-
ния «грязны и опас-
ны», пытаясь захва-
тить всю мировую 
систему снабжения 
продовольствием. 
Западные олигархи, 
которым наскучило 
быть просто сверх-
б о г а т ы м и , 
теперь ре-
ш и л и 
подчи-
н и т ь 
с е б е 
все че-
ловече-
ство.

В 2019 году российское 
правительство определило 
шесть приоритетных на-
правлений в развитии сель-
ского хозяйства. Среди них 
- организация лабораторий, 
которые будут создавать 
новые сорта сельскохозяй-
ственных культур. К при-
меру, семена гороха с изме-
ненным геном созревания. 
Считается, что такой горох 
сможет достигать своей зре-
лости в те сроки, которые 
«закажут» производители. 
Разработчики утверждают, 
что это позволит обеспе-
чить загрузку перерабаты-
вающих предприятий. 

В Санкт-Петербургском 
государственном универси-
тете на кафедре генетики 
и биотехнологий выделили 
ряд генов, влияющих на раз-
мер и количество клубней 
у картофеля. Теперь можно 
программировать его каче-
ство и внешний вид. Напри-
мер, создать картофель с 
большим количеством мел-
ких клубней - на любителя. 
Для продажи в магазинах 
требуются крупные клубни 
картофеля. Ученые смогут 
сконструировать любые!

В разработке искусствен-
ного мяса Россия тоже стара-
ется не отставать от Запада. 
В нашей стране запущено не-
сколько проектов, в рамках 
которых экспериментально 
выращивают мясо в лабо-
раторных условиях. Офици-
ально заявлено, что научное 
обоснование технология по-
лучила в 2017 году, а появить-
ся на прилавках колбаса из 
пробирки должна к 2027 году. 

В 60-х годах ученые пы-
тались понять, как можно с 
пользой применять биомас-
су, состоящую из бактерий, 
которая окисляет природ-
ный газ. В результате было 
получено сырье, способное 
стать одним из элементов 
питания для людей и живот-
ных. Речь идет о белке из 
метана с витаминами и био-
логически активными веще-
ствами. 

Подобный белок у 
нас разрабатывали еще в 
90-е, но потом работы были 
прекращены. Сегодня уче-
ные вернулись к старым 
идеям. Научный руково-
дитель Федерального ис-
следовательского центра 
«Фундаментальные основы 
биотехнологии» РАН Вла-
димир Попов заявил, что 
примерно через полтора 
года в России будет запущен 
пилотный цех, а через три-
четыре года производство 
нового белка начнется в 
промышленных масштабах.  

В России на прилавках в 
виде добавок к привычным 
продуктам можно встретить 
уже 27 вариантов трансген-
ных сои, кукурузы, риса и 
свеклы. Именно столько так 
называемых ГМ-линий по-
лучили регистрацию в Рос-
потребнадзоре. 

В чем опасность таких про-
дуктов? Ученые не способны 
ответить на этот вопрос, так 
как пока невозможно уста-
новить связь множества бо-
лезней и употребления про-
дуктов «нового поколения». 
«Крат косрочные эффекты 
для здоровья человека, увы, 
никто специально не отсле-
живает. Но американские те-
рапевты неоднократно стал-
кивались с тем, что люди, 
которые жаловались на про-
блемы с кишечником, аллер-
гические реакции, неперено-
симость той или иной пищи, 
начинали чувствовать себя 
гораздо лучше уже через две 
недели после того, как врачи 
прописывали им диету на ос-
нове органических продук-
тов», - говорит исследователь 
Клэр Робинсон.

Вероятно, через несколь-
ко лет обычному покупа-
телю придется садиться за 
учебники, чтобы самосто-
ятельно разобраться в том, 
что именно предлагает ему 
промышленность и как от-
личить безопасные продук-
ты от новомодных генно-
модифицированных. 

Наталья  Владимирова

Россиян накормят 
колбасой 
из пробирки 
Многие ученые увлеклись модным сегодня течением - 
производством генетически модифицированных 
организмов (ГМО).  Могут ли продукты, в составе которых 
есть ГМО, стать причиной опасных заболеваний и даже 
изменить ДНК? Но, похоже, эти вопросы мало кого волнуют - 
на кону большие перспективы и огромные деньги.

Питание будущего 
или непоправимый 

вред здоровью?
Время, предсказанное фантастами, пришло: 

супермаркеты начали заполняться едой, ингредиенты которой 
нередко лишь имитируют настоящие и таят в себе 

большую угрозу для здоровья.

А как у них? А у нас?
ЕДА, КОТОРУЮ ОПАСНО ЕСТЬ
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Геополитика и информационные войны. Как это 
делается? Что надо знать, чтобы победить? Се-
годня эти вопросы волнуют практически каждого 
жителя земли. Ответит на них известный писатель 
и общественный деятель Николай СТАРИКОВ. 

«Война - это всегда 
про деньги»

- Часто люди не различа-
ют повод для войны - casus 
belli - и причину войны. Ни-
колай Викторович, как вы, 
историк по образованию, 
считаете, в чем истинная 
причина нынешнего военно-
го противостояния?

- Проблема современ-
ного Запада, в частности 
англосаксонской цивилиза-
ции, в том, что сегодня им 
грабить уже некого. А ведь 
последние 500 лет высокий 
уровень благосостояния 
«цивилизованного мира» 
достигался именно за счет 
грабежа колоний и ресурсов 
других народов. Но эпоха 
колониализма закончилась. 
В свое время ради поддер-
жания роли доллара, при-
думанного принадлежащей 
частным лицам Федераль-
ной резервной системой, 
военно-промышленный и 
финансовый секторы США 
помогли прийти к власти 
Гитлеру и активно рабо-
тали над созданием во-
енной машины Третьего 
рейха, чтобы натравить 
его на СССР. Но Гитлер, 
как взбесившаяся собака, 
решил покусать и «руку 
дающую», обратил свои 
войска не только на Вос-
ток, но и на Запад: стал 
бомбить Лондон, а это 
уже было недопустимо. 
После долгих раздумий 
и выжидания США все 
же решили выступить 
против Гитлера вместе с 
СССР. 

Но уже в 1946 году суть 
Фултонской речи Черчил-
ля, обращенной и к СССР, 
и к другим народам мира, 
заключалась в следующем: 
«Подчинитесь. Не пытай-
тесь противиться англосак-
сонской мощи». Сталин дал 
ответ в газете «Известия», 
прекрасно зная, что это про-
чтут на Западе. Суть высту-
пления советского лидера: 
«Не для того мы победили 
во Второй мировой, чтобы 
отдать кому-то свой сувере-
нитет».

Но вот история сделала 
круг: ресурсы по-прежнему 
на Востоке - в России, имею-
щей самую большую в мире 
территорию и довольно ма-

лочисленное для такой пло-
щади население.

В 80-е на Западе был мас-
штабный экономический 
кризис. И только предатель-
ство Михаилом Горбачевым 
социалистической системы 
дало возможность Западу 
начать освоение ресурсов 
распавшегося СССР (в ряде 
бывших республик оно про-
должается до сих пор) и вый-
ти из этого кризиса.

Но сейчас деньги опять 
кончаются. Все войны в мире 
- это всегда про деньги. 

Украина - всего 
лишь инструмент  
ослабления России

- Владимир Путин не-
давно заявил, что конечной 
целью политики коллек-
тивного Запада является 
сохранение ренты гегемона.

- Да. Госдолг США - бо-
лее 30 триллионов долла-
ров. Сумма астрономиче-

ская, отдавать его, конечно, 
никто не собирается. А «ге-
гемон» по-прежнему хочет 
получать свою ренту со 
всего мира. Федеральная 
резервная система создает 
деньги из воздуха - доллар 
ничем не обеспечен. Сколь-
ко захотели - столько на-
печатали. Таким образом 
США делегируют свою 
инфляцию по всему миру и 
живут за счет других стран. 
А мы свои деньги зараба-
тываем. Они обеспечены 
прежде всего энергетиче-
скими ресурсами России. Но 
соревноваться с фальшиво-
монетчиком невозможно. 
Сколько бы ты ни зарабо-
тал, фальшивомонетчик 
всегда может нарисовать 

зеленых бумажек больше. 
Чтобы выйти из этого со-
ревнования, мы должны от-
казаться считать деньгами 
то, что он рисует. Дедолла-
ризация. Процесс пошел. 
Но, к сожалению, медленно, 
и Запад успел украсть наши 
золотовалютные резер-
вы, тем самым подтолкнув 
Россию и другие страны к 
расчетам в своих нацио-
нальных валютах, к поиску 
других способов расчетов. 
Скоро весь мир разделится 

на валютные зоны: зона 
доллара, зона юаня, зона 
рупии и т. д.

- И как России гото-
виться к этому?

- Нам надо в корне ме-
нять свою экономическую 
политику. Ничего не вкла-
дывать в доллары, фунты 
стерлингов, евро, которые 
США направят на оружие 
для войны с Россией. Вме-
сто наполнения «кубыш-
ки» надо активнее креди-
товать промышленность, 
малый и средний бизнес 
России, поднимать свою 

экономику без оглядки на 
какие-то навязанные либе-
ральные правила. Если Рос-
сия не будет вновь сильной во 
всех отношениях, ее постара-
ются порвать на куски и унич-
тожить.

Поскольку США прямо 
провозгласили доктрину 
сдерживания других стран, 
в которых они видят конку-
рентов, план англосаксов - 
столкнуть Россию и Китай. 
Для того чтобы добиться 
конфликта между Москвой 
и Пекином, надо ослабить 
Россию. С помощью Укра-
ины. Никому на Западе до 
дальнейшей судьбы Неза-
лежной дела нет. Это всего 
лишь инструмент ослабле-
ния России.

Информация - такое 
же оружие, как 
танки и пушки

- Одним из инструментов 
в этой гибридной войне ста-
ла дезинформация. Такого 
потока лжи еще ни в одной 
войне, кажется, не было. Не 
пора ли нам тоже активи-
зироваться на информаци-
онном фронте?

- А в войне, считают англо-
саксы, все средства хороши. 
Поэтому любую информа-
цию «с той стороны» нужно 
воспринимать критически: с 
чего вы взяли, что враг будет 
говорить вам правду? Ната-
сканные англосаксами специ-
алисты Центра информацион-
но-психологических операций 
Украины (ЦИПсО) создают 
вбросы по методичкам и рас-
сылают везде: в телеграм-ка-
налах, рассчитанных прежде 
всего на молодежь, в соцсетях, 
в ангажированных СМИ и т. д. 

Цель стран англосаксон-
ского союза - втянуть Россию 
в конфликт, ослабить за счет 
этого экономику, вызвать не-
довольство населения, орга-
низовать смену власти, чтобы 
страна сменила курс и можно 
было, как при Ельцине, без-
наказанно грабить наши ре-
сурсы.

Никогда не верьте англо-
саксам! С ними невозможно 
договориться, потому что они 
с легкостью нарушают лю-
бые договоры.

Информация стала таким 
же оружием в гибридной вой-
не, как танки и пушки. С конца 
февраля и в Европе, и в самой 
России пошел поток лжи про 
«немотивированную агрес-
сию», «русских орков и их пре-
ступления», «газ как оружие» 
и другие фейки. А значит, нам 
пора переходить в атаку в ин-
формационной войне. 

Как не стать жертвой  
в информационной 
войне

- Вас часто приглашают 
экспертом в популярные пе-
редачи на ТВ, но молодежь 
не смотрит телевизор. А 
в соцсетях крутят ролики 
ЦИПсО «Выключи теле-
визор, включи мозги». И 
хипстеры с «включенными 
мозгами» поехали в Грузию 
штурмовать Верхний Ларс 
и казахстанскую границу. 
Как работать с молоде-
жью, которая наотрез от-
казывается даже слушать 
официальную информацию 
про СВО и верит вражеской 
пропаганде? 

- Молодыми овладел жи-
вотный страх. Этому способ-
ствовало полное отсутствие 
патриотического воспитания 
в России в последние десяти-
летия. А каких блогеров мог-
ла слушать наша молодежь? 
Про рекламу йогурта в «Ин-
страграм»? Или Навально-
го? Когда сбежавшие вер-
нутся (а они вернутся, когда 
все закончится), нужна будет 
большая информационная 
работа. Помочь бороться с 
вражескими фейками может 
только правда.

- Нередко преподавате-
ли вузов жалуются, что их 
вынуждают уйти с работы 
за патриотические взгля-
ды, поскольку в некоторых 
учебных заведениях вся вер-
хушка придерживается ли-
беральных западных взгля-
дов. И студентов учат 
соответственно. Быть мо-
жет, стоит организовать в 
вузах по всей стране высту-
пления участников Избор-
ского клуба?

- В Изборском клубе со-
стоит около 40 человек. Это 
площадка, где встречается, 
обсуждает актуальные темы 
интеллектуальная патрио-
тически настроенная элита 
страны: философы, профес-
сора вузов, литераторы… 
Но их физически не хватит 
на то, чтобы ездить с гастро-
лями по всем нашим вузам. 
Должна быть новая государ-
ственная информационная 
политика. И цензура в соц-
сетях какая-то должна быть, 
чтобы бороться с распро-
странением ложных слухов, 
раскачивающих ситуацию в 
России.

- Как не стать жертвой 
в информационной войне?

- Для этого нужно сначала 
собрать всю информацию и 
понять: а что вообще в мире 
происходит, откуда ноги ра-
стут? Беда в том, что для мно-
гих ориентиром служат наши 
звезды, их мнение. А значи-
тельная часть известных пер-
сон в России воспитывалась 
на иных парадигмах мыш-
ления, в «святые 90-е», когда 
прививалось некоторое бла-
гоговение перед Западом. И 
они все еще остаются в плену 
этого мышления.

Просто читайте историю. 
Сопоставляйте факты, что-
бы не стать жертвой инфор-
мационной войны.

«Информация стала таким 
же оружием в гибридной 
войне, как танки и пушки. С 
конца февраля и в Европе, и 
в самой России пошел поток 
лжи про «немотивированную 
агрессию», «русских орков 
и их преступления», «газ как 
оружие» и другие фейки. А 
значит, нам пора переходить 
в атаку в информационной 
войне». 

  Николай Стариков: 
« Пора переходить в атаку 
в информационной войне»
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 Подготовила Ольга Поплавская
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В этом году урожай 
зерновых в РФ составит 
около 150 млн тонн - ре-
кордное значение за всю 
историю России. Каза-
лось бы, радуйся! Но рос-
сийские аграрии боятся 
разорения из-за рекорд-
ного урожая - уникальная 
в истории планеты ситу-
ация.

Подешевеет ли 
хлеб?

Это вряд ли. У нас ведь и 
временное снижение цен на 
бензин было весьма корот-
ким и уникальным для России 
явлением. Цены сельхозпро-
изводителей и цены для поку-
пателей в сетевых магазинах 
- это, как говорят в Одессе, 
две большие разницы. Но 
можно надеяться, что хлеб и 
мучные изделия хотя бы пре-
кратят дорожать.

Если бы был нормальный 
экспорт зерна на мировые 
рынки, то и наши аграрии, 
и само государство Россий-
ское были бы только в плю-
се. А заодно накормили бы 
голодающее население бед-
нейших стран. Но мы уже 
знаем, что зерновая сдел-
ка работает только в одну 
сторону: украинское зерно 
выво зится, а российское за-
стряло дома. «Гадящая англи-
чанка» и США сделали все, 
чтобы сохранить санкции 

в отношении страхования 
грузов, фрахта судов, пере-
возящих зерно, максимально 
усложнили само передвиже-
ние кораблей с российскими 
грузами на борту, а также ис-
ключили Россию из между-
народной системы оплаты и 
фактически запретили всем 
использовать российскую си-
стему «Мир».

Плюс в самой России за-
метно подорожали тарифы 
на грузоперевозки по желез-
ной дороге. РЖД объясняют, 
что решают проблемы своей 
сферы, мол, нам тоже много 

чего нужно ремонтировать, 
иначе беда.

В итоге аграрии остались 
со своим рекордным урожа-
ем на руках и не знают, куда 
его девать: «Нам столько не 
съесть!»

Минсельхоз России заявил 
о намерении закупить в ин-
тервенционный фонд 3 млн 
тонн зерна. А Минфин вы-
деляет аграриям 10 млрд ру-
блей, чтобы стабилизировать 
цены на зерно.

Но при урожае в 150 млн 
тонн это даже не покроет 
издержки аграриев на ГСМ, 

сельхозтехнику, хранение 
зерна в элеваторах и удо-
брения, вложенные в поля. 
Ведь зерно не само по себе 
на полях колосится. Сначала 
фермерам приходится вкла-
дывать в посевную немалые 
средства.

Одной рукой дают, 
другой - забирают

Сейчас аграрии массово 
пишут письма в Минсель-
хоз с просьбой отменить или 
хотя бы снизить пошлины на 
экспорт. Это нужно для того, 
чтобы сельхозпроизводители 
смогли продать больше зерна 
за рубеж. Из-за высоких экс-
портных пошлин российское 
зерно становится неконку-
рентоспособным на мировом 
рынке. Если пошлины от-
менят, российские экспорте-
ры смогут чаще выигрывать 
тендеры. Это побудит и ино-
странных покупателей чаще 
протестовать против нало-
женных США и Евросоюзом 
ограничений на возможность 
приобретения российского 
зерна.

Сейчас же банки, фрах-
тователи и поставщики-по-

средники не очень охотно 
работают с Россией, хотя по-
требность в зерне на миро-
вом рынке из-за серии клима-
тических катастроф в других 
странах мира очень высока.

Однако Минсельхоз по не-
понятной причине пока не 
идет на отмену или снижение 
экспортных пошлин. Может, 
чиновники так заботятся 
о выполнении плана, о на-
полнении казны? Но иногда 
нужно уметь подстраиваться 
под уникальные обстоятель-
ства. Если пошлины не убе-
рут, большую часть рекорд-
ного урожая могут просто 
съесть мыши в зернохрани-
лищах.

Крестьяне не хотят про-
давать зерно себе в убыток. 
А их к этому сейчас, по сути, 
вынуждают. Если аграрии в 
этом году будут вынуждены 
продавать свой труд и товар 
ниже себестоимости, то в сле-
дующем году многие из них 
просто прекратят работу.

Государство должно взять 
на себя труд продать рекорд-
ный урожай на экспорт в 
дружественные страны по 
адекватной цене. Или хотя 
бы закупить часть излишков 
и за счет этого развивать жи-
вотноводство. Не говоря уже 
о том, что значительная часть 
муки в наших сетевых мага-
зинах до сих пор турецкого 
производства. При урожае в 
150 млн тонн и муку за грани-
цей покупать будем?!

Ольга Поплавская

Читатели интересуются: 
«Почему наши лучшие изо-
бретения уходят за рубеж? 

Недавно я купил в Германии аппа-
рат для стабилизации артериаль-
ного давления «Антигипертоник». 
Он разработан российскими уче-
ными и в Европе завоевал широ-
кую популярность. Меня 20 лет 
мучили гипертония и аритмия 
сердца, не помогали никакие 
таблетки. Моя знакомая была 
удивлена, встретив меня бодрым 
и энергичным. Она захотела ку-
пить себе такой же аппарат, но в 
России его так и не нашла, а за 
границей продается. Получается, 
сапожник без сапог».

Отвечаем: Ваше негодо-
вание понятно и справед-
ливо! Но спешим Вас обра-
довать. Наконец-то аппарат 
« А Н Т И Г И П Е Р Т О Н И К »  з а -
регистрирован Минздравом 
Р о с с и и  ( р е г.  у д о с т о в е р е -
ние №ФСЗ 2011/09419 от 
30.03.2011, срок действия нео-
граничен) и рекомендован к при-
менению при заболеваниях сер-
дечно-сосудистой системы и для 
стабилизации артериального 
давления.

Это первый в мире биофизиче-
ский лечебный прибор, который, 
используя биоэлектричество чело-
века, стимулирует сердечно-сосу-
дистую систему, работу головного 
мозга и позволяет избавиться от 
множества различных заболева-
ний. Его уникальность заключается 
в том, что он исправляет дисба-
ланс в клетках. При соприкосно-
вении с телом человека аппарат 

как бы встраивается в замкнутую 
цепь всего организма и улавливает 
сигналы поврежденных клеток. Он 
проводит через себя излишне по-
ложительные ионы клеток, преоб-
разует их в отрицательные и посы-
лает их назад в клетки, тем самым 
восполняя дефицит отрицательных 
ионов и восстанавливая клеточный 
баланс. В результате воздействия 
аппарата восстанавливается био-
энергопотенциал в организме, 
нормализуется кровоток, умень-
шается вязкость крови, разруша-
ются холестериновые отложения 
и восстанавливается эластичность 
сосудов. 

Так же аппарат растворяет 
тромбы сосудов мозга, нижних 
конечностей и всей сердечно-со-
судистой системы. Ионы тром-
боцитов имеют положительный 

заряд, аппарат направляет в них 
отрицательно заряженные ионы. 
Отрицательные ионы создают в 
тромбоцитах баланс положитель-
ных и отрицательных ионов, за 
счет чего тромбы в сосудах раз-
рушаются и угроза тромбозов от-
ступает. Опасность развития этих 
заболеваний заключается в нару-
шении метаболического обмена 
в клетках. Сосуды сердца сужа-
ются иногда более чем на 70%, 
кровоток замедляется, сердеч-
ной мышце не хватает питания, 
и происходят инсульт и инфаркт. 
Научно доказано, что клетки лю-
бого живого организма на нашей 
планете обладают биологическим 
электричеством и представляют 
собой своеобразный биоэнерге-
тический конденсатор. 

Ярким примером тому являют-
ся такие морские животные, как 

электрический угорь и скат. Это 
касается и людей. От живого ор-
ганизма всегда исходят биотоки, 
утрата которых, в свою очередь, 
ведет к угасанию жизни. А редко 
кто задумывался, что клетки ре-
бенка обладают электропотен-
циалом 100 милливольт, клетки 
человека среднего возраста - 
70 милливольт, пожилого чело-
века - 40 милливольт, и с возрас-
том электропотенциал иссякает и 
клетки погибают. В идеале, если 

положительные и отрицательные 
ионы находились бы в абсолют-
ном балансе, то их жизнь была 
бы вечной. Но в процессе жизни 
клетки постоянно теряют отри-
цательные ионы, а их место за-
нимают излишне положительные, 
электробаланс нарушается, и это 
ведет их к неминуемой гибели. 
Вот здесь на помощь приходит 
аппарат «АНТИГИПЕРТОНИК»! 

Он обновляет энерго-
потенциал клеток сер-
дечной мышцы и дает 
сердцу большой за-

пас энергии, за счет 
чего восстанавливается 

хорошее сокращение сердца, 
отступает угроза инсульта и 
инфаркта, а по очищенным со-
судам ко всем органам беспре-
пятственно поступает питание. 
За счет улучшения метаболи-
ческих процессов из организ-
ма выводятся шлаки и токсины, 
накопившиеся за время приема 
лекарств. Применение аппарата 
«АНТИГИПЕРТОНИК» позволя-
ет успешно устранять причины 
заболеваний, ограничив прием 
лекарств, не нарушая физио-
логических функций здоровых 
клеток организма.

Аппарат умещается на ладони, его вес все-
го 150 грамм. Он разрабатывался с целью 
продления жизни. Осуществление его 
высокой технологичности стало воз-
можным лишь в XXI веке. Его рабочий 
ресурс рассчитан более чем на 10 лет, а 
лечебный принцип действия не утратит 
своей актуальности многие годы.

ПЕРЕД ПРИМЕНЕНИЕМ ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ ИЛИ ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ С ВРАЧОМ
ООО ДВНИЦТНМ «ЭНИОМ». Россия, 690000, г. Владивосток, ул. Пологая, д. 30/34, офис 13.  ОГРН 1022502286135.  Реклама

Зарубежные пользователи по достоинству оценили 
аппарат «АНТИГИПЕРТОНИК», и ему были присвоены 

8 международных наград. Теперь его можно приобрести 
в России, позвонив по телефону:

8 984 140 69 88 
или по WhatsApp, а также ознакомиться с аппаратом 

на сайте onegagipertonik.ru
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« АНТИГИПЕРТОНИК» 
НЕ для россиян

«Дарите родным и близким здоровье!»

АГРАРИИ БОЯТСЯ РАЗОРЕНИЯ... 
ИЗ-ЗА РЕКОРДНОГО УРОЖАЯ
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Юрист Майя Поркина: «Доверен-
ность - документ, предоставляю-
щий право одному человеку дей-
ствовать от имени другого.

Юристы выделяют три вида доверен-
ности в зависимости от объема полномо-
чий: разовые (выдаются для совершения 
одного конкретного действия вроде про-
дажи машины), специальные (чтобы со-
вершать однотипные действия в течение 
указанного в документе срока, например, 
представление интересов доверителя в 
суде), генеральные или общие (для раз-
ных действий - представление интересов, 
приобретение или продажа имущества и 
т. д.). Именно генеральную доверенность 
юристы рекомендуют оформить граж-
данам, попавшим под частичную моби-
лизацию. Она даст право доверенному 
лицу представлять права мобилизован-
ного во всех госорганах и при соверше-
нии любых сделок. Доверенность может 
вообще не требовать никаких заверений. 
К примеру, чтобы разрешать получать 
справки или другие документы, доста-
точно написанной от руки или напеча-
танной доверенности с указанием сведе-
ний о доверителе/представителе, даты, 
полномочий доверенного лица и срока 
действия документа.

Доверенность можно оформить у лю-
бого нотариуса. Стоимость документа 

зависит от вида предоставляемых пол-
номочий и степени родства участников 
сделки. Доверенность дочери или маме 
стоит дешевле доверенности посторон-
нему лицу.

Доверенность на любой вид сделок с 
недвижимостью оформляется только 
через нотариуса. Доверенность в банк 
дает другому человеку право снимать 
деньги с банковского вклада или попол-
нять его. Действующие на сегодня ПДД 
не требуют оформления доверенности 
для управления чужим автомобилем, по-
этому достаточно, чтобы имя водителя 
было вписано в полис ОСАГО. Для того 
чтобы произвести какие-то действия с 
машиной (выезд со штрафстоянки, про-
хождение техосмотра, получение дубли-
ката номера авто и пр.), потребуется до-
веренность, которую можно оформить 
самостоятельно, написав от руки или за-
полнив бланк из интернета.

Помните, что действие доверенно-
сти можно прекратить (ст. 188 ГК РФ) 
в любое время, а доверенное лицо впра-
ве отказаться от предоставленных ему 
полномочий. Отменить действие дове-
ренности можно нотариально или в про-
стой письменной форме в зависимости 
от того, как изначально был оформлен 
документ. Действие доверенности отме-
няется также после смерти доверителя».

Мобилизация и доверенности
Не сегодня завтра мне должна прийти повестка из военкомата в рамках ча-
стичной мобилизации. Чтобы потом не носиться как угорелому, хотелось 
бы оформить права на распоряжение моими деньгами и имуществом. Воз-
можно, стоит подумать и о других доверенностях. Обязательно ли обра-

щаться к нотариусу и какие нюансы нужно учитывать при оформлении доку-
ментов?

Алексей Ф., г. Рязань.

?

!

Начальник Главного управления 
Пенсионного фонда России №5 
Анна Холоденко: «Действительно, 
с недавнего времени семьи, имею-
щие сертификат на материнский 

капитал, могут распорядиться средства-
ми для улучшения жилищных условий 
без посещения клиентских служб ПФР. 
Для удобства граждан Пенсионный 
фонд заключил соглашения об инфор-
мационном обмене со 108 кредитными 
организациями, чтобы родители могли 
быстрее и проще воспользоваться ме-
рой поддержки. Взаимодействие уже 
налажено с рядом отделений Сбербан-
ка, ВТБ, Газпромбанка и других банков, 
в которых одновременно с оформлени-
ем кредита на покупку или строитель-
ство жилья подается заявление о рас-
поряжении средствами материнского 
капитала на уплату основного долга по 
кредиту либо на первоначальный взнос 
при получении кредита. То есть вместо 
обращений и в банк, и в ПФР семье до-

статочно обратиться только в банк. За-
явления и необходимые документы кре-
дитные организации передают в ПФР 
по электронным каналам, что позволя-
ет ускорить распоряжение.

В этом году каждая четвертая се-
мья, решившая направить материнский 
капитал на улучшение жилищных ус-
ловий, воспользовалась удобным спо-
собом подачи заявления о распоряже-
нии средствами непосредственно через 
банк, в котором оформляется кредит. 
Напомню, направить средства на улуч-
шение жилищных условий можно, когда 
ребенку, давшему право на материнский 
капитал, исполнится три года. Исклю-
чение - уплата первоначального взно-
са по жилищному кредиту или займу, а 
также направление средств на погаше-
ние кредитов и займов на покупку или 
строительство жилья. В этом случае 
воспользоваться маткапиталом можно 
сразу после рождения или усыновления 
ребенка».

Распорядиться маткапиталом 
стало проще

Хотела бы улучшить жилищные условия, используя средства маткапитала. 
Правда ли, что теперь такую возможность можно реализовать без лишней 
бумажной волокиты?

Инна Сергеева, г. Химки.
?

!

Злоумышленники зво-
нят жертве с номера с ко-
дом Московского региона 
495, при этом номер не 
маркируется по опреде-
лителю или базе нежела-
тельных звонков. Ответив 
на звонок, человек слы-
шит голосового помощни-
ка, который сообщает о 
якобы поступившей в банк 

заявке на изменение телефонного номера клиента. «По-
мощник» просит нажатием клавиш подтвердить или от-
менить операцию.

Какую бы цифру человек ни нажал или даже если он 
не нажмет вообще ни на какую цифру, прослушав музы-
кальный проигрыш, абонент переводится на так назы-
ваемого сотрудника банка, а на самом деле - мошенника, 
прикидывающегося работником финансовой организа-
ции. Он называет имя клиента (найти его виртуальным 
воришкам не составляет труда) и сообщает о том, что в 
банк поступила заявка на изменение телефонного номе-
ра, но, чтобы все уточнить, предлагает дождаться СМС-
сообщения от банка.

СМС-сообщение и правда приходит, а в нем просьба - 
ввести код для подтверждения якобы того, чтобы номер 
телефона остался прежним. Код из сообщения ни в коем 
случае нельзя вводить, ведь он предоставит возможность 
войти в ваш телефон с чужих устройств и творить от ва-
шего имени опять же через ваш телефон все, что вздума-
ется.

Чтобы избежать нежелательных последствий и слу-
чайно не нажать какую-нибудь клавишу на телефоне, 
эксперты кибербезопасности рекомендуют немедленно 
прекратить разговор с аферистами. То, что это афери-
сты, не сомневайтесь - работники банка никогда не зво-
нят клиентам.

Материалы подготовила Елена Хакимова

ОСТОРОЖНО, МОШЕННИКИ!

ADOBE STOCK

Юрист Юлия Фадеева: «Работодатель обязан про-
извести оплату труда работника в двойном размере, 
если последний выходит на работу в выходной день. 
Оплату можно заменить предоставлением дополни-
тельного оплачиваемого дня отдыха. Но если в ва-

шем трудовом договоре отдельно прописано, что за не-
нормированный рабочий день оплата не предусмотрена, 
никаких компенсаций не будет. Почитайте свой трудовой 
договор».

!

Вне графика работы
Шеф часто заставляет выходить на работу в вы-
ходной день. Полагаются ли за это денежные ком-
пенсации?

Дмитрий Ч., г. Клин.?

 Юрист Марина Шапкина: «Могут, но не обязаны. 
Согласно ст. 35 Закона РФ «Об образовании», госу-
дарственная и муниципальная школы должны бес-
платно предоставлять ученикам средства обучения 
и воспитания, к которым относится в том числе и 
спортивный инвентарь».

!

Лыжами обеспечивает 
школа

Обязаны ли родители покупать школьнику лыжи 
для занятий физкультурой?

И. Афанасьев, г. Кострома.
?

Жулики подберут 
ключи к вашим счетам 
через телефоны
Новая уловка мошенников на первый взгляд выглядит 
безобидно, но таит в себе скрытые угрозы для ваших 
данных и всех контактов и услуг, к которым привязан 
номер телефона.

ВАЖНО!
По решению Федеральной нотариальной палаты от оплаты 
услуг правового и технического характера при обращении к 
нотариусам освобождаются граждане, у которых на руках уже 
есть повестка из военкомата, а получить такие услуги можно 
без очереди.
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«Босая, беременная, 
с детьми, мужа 
отправили на фронт»

Так, на днях мэр Вологды 
Сергей Воропанов в своем ак-
каунте предупредил жителей 
города о мошеннице, которая 
под видом жены мобилизован-
ного просит материальную по-
мощь в городских сообществах 
и разных социальных сетях. На 
сообщения в личку женщи-
на не отвечает, даже когда ей 
предлагают привезти деньги и 
продукты на дом. Принимает 
только переводы на счет. При-
чем тексты жалобных просьб 
о помощи этой «жены мобили-
зованного», где все повторяет-
ся слово в слово, только адрес 
проживания меняется на город, 
в котором она просит помощи, 
обнаружены в соцсетях не 
только в Вологде, но и в Кур-
ске и ряде других российских 
городов.

«Добрый вечер! Прошу вас 
не проходить мимо. Не знаю, 
что еще делать, к кому мож-
но обратиться. Дочке 1 год 
7 месяцев, мужа забрали по 
мобилизации, я в декрете. У 
нас еще кредит. Муж сказал, 
что деньги дадут после подго-
товки. Сейчас дочка заболела 
ангиной и сильный кашель. 
Прошу помощи в продуктах, 
овощи можно любые, крупы, 
если вам не жалко...» И так 
далее. Но в конце обращения 
просьба, что помощь лучше 
оказать деньгами.

Некая Екатерина Комис-
сарова отметилась с этим тек-
стом в VК во многих городах 
России. При этом ни на какие 
попытки сердобольных го-
рожан, искренне желавших 
помочь, и чиновников от соц-
защиты, которые также пы-
тались направить женщину 
по правильному пути, она не 
отвечает. Не исключено, что 

это вовсе и не Екатерина, а 
очередная «дочь офицера» (та-
кой вброс был от спецслужб 
Украины раньше) с бородой и 
в погонах.

«Несколько человек при-
слали ссылку на публикацию 
мне в личку, чтобы я обратил 
внимание и помог женщине. Я 
бы и рад, но ответа я тоже не 
получил. Причину выяснили 
вологжане - Екатерина с этим 
вопросом отметилась в груп-
пах в VК многих городов Рос-
сии. Цель, сами понимаете, не 
имеет ничего общего с оказа-
нием помощи, только посеять 
панику, настроить людей про-
тив и так далее. Такие вбросы, 
к сожалению, встречаются 
часто, поэтому будьте внима-
тельны», - написал мэр Волог-
ды Сергей Воропанов в своем 
аккаунте.

Подобные тексты «босых, 
голодных, беременных, с че-
тырьмя детьми» «жен мобили-

зованных» начинают навод нять 
соцсети по всей России. Похо-
же, спецслужбы Украины при-
думали новую методичку.

Меж тем во Владимире уже 
открылся и заработал центр 
помощи семьям мобилизован-
ных. Офис службы располо-
жился на базе семейного мно-
гофункционального центра, 
где все желающие могут полу-
чить консультации юристов, 
судебных приставов и сотруд-
ников банков. Оказывается 
здесь и психологическая под-
держка и помощь, для этого 
выделены отдельные кабине-
ты. Власти обещают, что пси-
хологи будут сами выезжать на 
дом к семьям, если те не могут 
по каким-то причинам явиться 
в центр самостоятельно. Такие 
же центры, оказывающие ре-
альную помощь семьям мо-
билизованных, должны скоро 
открыться во всех крупных го-
родах России. Свои меры под-
держки семей мобилизован-
ных предлагают и депутаты 
Госдумы. Например, прозвуча-
ло предложение сократить 
женам мобилизованных вре-
мя работы на час при полном 
сохранении зарплаты, чтобы 
женщины смогли больше вни-
мания уделить детям.

«Я мобилизован, 
нас не кормят, 
подкиньте денег»

В Новосибирске, наоборот, 
помощи требуют якобы голо-
дающие «мобилизованные». 
Подробнее о преступных схе-
мах рассказали в региональном 
отделении Общероссийского 
народного фронта в Новоси-
бирской области. Жулик, пред-
ставляясь мобилизованным, 
пишет в соцсетях: «Я мобили-

зован, не ел сутки, буквально 
мелочью не поможете?» И 
указывает счет, на который 
нужно переводить «мелочь».

«Если вам приходят подоб-
ные сообщения в соцсетях, 
знайте, что это обман. Забло-
кируйте этот аккаунт», - сове-
туют юристы ОНФ. 

Кроме того, мошенники на-
чали прикидываться и самими 
юристами, специалистами из 
ОНФ и других фондов и ор-
ганизаций. Они предлагают 
за деньги (хотя настоящие 
юристы фондов оказывают 
консультационные услуги бес-
платно) оказать мобилизую-
щимся юридическую помощь: 
оформить доверенности, раз-
ные документы или получить 
отсрочку.

Но самое гнусное, что при-
думали провокаторы, - звонить 
матерям мобилизованных и, 
представляясь «военным ко-
миссариатом», сообщать: «Ваш 
сын погиб. Просьба связаться 
с нами по телефону...» Далее 
идут полные имя, отчество и 
фамилия якобы погибшего 
(столько баз данных утекло от 
различных фирм и служб в ин-
тернет, что у мошенников есть, 
наверное, уже имена и фами-
лии каждого из нас). Женщина 
из Хабаровского края разобла-
чила мошенников из «военко-
мата», сообщавших ей о гибели 
сына, потому что сын, живой и 
здоровый, стоял в этот момент 
рядом с ней.

Не поддавайтесь на прово-
кации и отчаянные просьбы! 
Сохраняйте спокойствие и 
холодную голову. Проверяйте 
любую информацию очень 
тщательно. Сейчас против 
России работает огромная от-
лаженная машина дезинфор-
мации.

Ольга Поплавская

Липовые жены 
мобилизованных 
выпрашивают 
деньги в соцсетях
Мобилизация породила вал новых креативных способов 
мошенничества. Вот уж поистине, кому - война, а кому - 
мать родна. Поскольку теперь мошенники и мошенницы, 
представляясь мобилизованными и их женами, не только 
выпрашивают деньги у доверчивых граждан, но и стараются 
раскачивать лодку, чтобы вызвать волну народного 
возмущения мобилизацией. 

После объявления указа 
президента России о частич-
ной мобилизации количество 
обращений в учреждения ре-
продуктивной медицины воз-
росло в несколько раз. За три 
недели к врачам обратилось 
больше мужчин, чем за весь 
год. Так, в столичный донор-
ский банк спермы и яйцекле-
ток Репробанк после 21 сентя-
бря в день приходит человек 
десять, хотя раньше за месяц 
обращалось не более двад-
цати. По словам сотрудника 
отделения вспомогательных 
репродуктивных технологий 
медцентра «УГМК-Здоровье» 
Екатеринбурга, с 22 сентября 
к процедуре криоконсервации 
биоматериала прибегает 5-6 
человек в день, а прежде при-
мерно столько же обращений 

было в течение месяца. В Цен-
тре семейной медицины тоже 
рассказали, что спрос на замо-
розку спермы вырос на треть.

Некоторые клиники вводят 
специальные программы для 
мужчин призывного возрас-
та. К примеру, Клинический 
институт репродуктивной ме-
дицины предложил мужчинам 
до 30 декабря этого года бес-
платно заморозить и сдать на 
хранение на три года свой био-
материал, но спрос на акцию 
оказался таким огромным, что 
мест в криохранилище уже 
почти не осталось.

Как правило, заморозить 
сперму хотят женатые мужчи-
ны от 25 до 40 лет, но если до 
объявления мобилизации кли-
енты предпочитали заморажи-
вать биоматериал по медицин-

ским показаниям (подготовка 
к химиотерапии, сложной опе-
рации, риск бесплодия и пр.), 
то сегодня на прием к врачам 
записываются в основном те, 
кто уже попал под частичную 
мобилизацию, или те, кто по-
падает под ее критерии. Люди 
боятся, что могут не вернуться 
с фронта или во время спецо-
перации их здоровью будет на-

несен непоправимый вред, но 
желание оставить потомство 
и продолжить род есть. Также 
к специалистам обращаются 
состоящие в браке пары, ко-
торые планировали ЭКО, не 
готовые и после объявления 
о частичной мобилизации от-
казываться от своих планов. 
Собирающиеся воевать муж-
чины-доноры надеются, что 

в будущем их супруги смогут 
пройти процедуру ЭКО и ро-
дить совместных детей. Одна-
ко тем, кто обращается в спе-
циализированные клиники и 
сдает сперму для того, чтобы 
иметь прямых наследников, 
нужно иметь в виду, что по 
российским законам ребенок 
может родиться после смерти 
наследодателя в пределах года. 
Что, если биоматериал будет 
использован, например, через 
два-три года? Будет ли ребе-
нок наследником в этом слу-
чае? Юристы разводят руками: 
в Гражданском кодексе на дан-
ный момент такой вариант не 
предусмотрен. «В графе будет 
поставлен прочерк, - говорит 
юрист Михаил Салкин, - по-
тому что автоматически про-
писанное отцовство возможно 
только в случае, если женщина, 
которая родила ребенка, состо-
ит в браке. Во всех остальных 
случаях необходимо совмест-
ное обращение отца и матери 
ребенка, чтобы установить 
отцовство. Если биоматериал 
использовать после смерти 
самого гражданина, понятно, 
что этот механизм совершить 
невозможно. Наверное, будет 
возникать масса споров об 
установлении отцовства».

Елена Казанцева

Сколько стоит процедура и что нужно сделать?
За сохранение своей спермы клиенты платят 6-8 тысяч рублей 
за анализы, консультацию врача и хранение за год плюс 5-10 ты-
сяч рублей за каждый год нахождения биоматериала в криока-
мере. Чтобы сдать сперму, мужчине необходимо пройти тесты 
на ВИЧ, сифилис и гепатиты В и С (заболевания, передающиеся 
через сперматозоиды), в идеале пройти витаминотерапию, а 
при необходимости и гормональную поддержку для улучшения 
качества биоматериала.

МУЖЧИНЫ БРОСИЛИСЬ 
ЗАМОРАЖИВАТЬ СПЕРМУ

Мужчины, потенциально подпадающие под мобилизацию, все чаще хотят оставить 
след в этом мире, сдав на хранение свой генетический материал. Профильные 
клиники отмечают резкий скачок спроса на услуги по заморозке спермы.
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Родители бьют тревогу из-
за повального увлечения 
детьми онлайн-ставками 

на результаты спортивных 
матчей. За последние два 

года число гемблеров 11-16 
лет увеличилось в четыре 

раза. Учитывая, что биржи 
ставок не снижают обороты, 

в лапы букмекерских 
контор попадется еще 

немало подростков, наивно 
полагающих, что могут 

срубить бабла, не поднимаясь 
с дивана.

Интернет и даже централь-
ные телеканалы заполонила 
реклама букмекерских кон-
тор. Они теперь - крупнейшие 
рекламодатели, титульные 
спонсоры известных команд 
и трансляций большинства 
спортивных состязаний, ки-
берспортивных турниров, 
благодетели сайтов с популяр-
ным контентом. Поставить на 
исход игры предлагают авто-
ритетные эксперты и извест-
ные спортсмены, не захочешь, 
а начнешь интересоваться, что 
там да как, и рискнешь, в кон-
це концов, сделаешь ставочку. 
Уж если взрослые попадают-
ся на эту удочку, что говорить 
о детях, не способных устоять 
перед натиском мощной ре-
кламы букмекерских контор, 
обещающих легко заработать 
миллионы.

Азартные детки
Родители в шоке от про-

исходящего с их детьми, ко-
торые сначала проигрывают 
подаренные или заработан-
ные деньги, а потом влезают в 
долги или воруют деньги 
и вещи… Вот только не-
сколько писем от родных, 
которые бьют тревогу и 
просят им помочь исцелить 
ребенка от лудомании - па-
тологической склонности к 
азартным играм.

«Внук остался без роди-
телей, мы с мужем взяли 
над ним опекунство, - пишет 
бабушка 18-летнего лудома-
на со стажем. - Ставками он 
начал увлекаться лет с 14, 
мы ни о чем не подозревали. 
У него было больше полу-
миллиона рублей на счете, к 
которому он получил доступ 
в 18 лет. Это была пенсия по 
потере кормильца. В школе 
мальчик учился хорошо, посту-
пил в университет на бюджет, 
занимался шахматами. Потом 
сказал, что уезжает в Екате-
ринбург на соревнования, от-
туда прислал СМС-сообщение, 
что остается там, и пропал. Я 
его разыскивала, узнала, что 
у внука страсть к спортивным 
ставкам и он спустил на них все 
деньги со счета, влез в долги, 
воровал сотовые телефоны в 
салонах, продавал их, а на вы-
рученные деньги делал ставки. 
Сейчас в реабилитационном 
центре лечится от зависимо-
сти».

«Я стала замечать, что из 
дома пропадают вещи, кото-
рыми мы нечасто пользуем-
ся, - фотоаппарат, бытовая 

техника, золо-
тые украшения, 
- делится Ирина 
Давыдова из Крас-
ногорска. - Оказалось, 
наш сын-десятиклассник 
носит вещи в ломбард. Вы-
игрывает - выкупает их, 
проигрывает - там и остаются. 
Сын каждый раз отпирается, 
что ничего не брал, но потом 
сознается, что играл на ставках 
в интернете. Кошмар! У меня 
нет ни сил, ни слов, только бо-
юсь, что сын возьмет кредит, а 
расплачиваться мне придется».

А вот что рассказала Эль-
мира Г. из Казани: «Когда сыну 
было лет 12, мы боролись с его 

увлечением компьютерными 
играми. Чего я только не де-
лала тогда: уговаривала, объ-
ясняла, ограничивала сына в 
пребывании за компьютером, 
устанавливала и меняла паро-
ли, отключала интернет, уби-
рала роутер. И вот одни игры 
закончились, начались другие, 
более серьезные. Теперь он 
ставки на спорт делает в он-
лайновых букмекерских кон-
торах, вообще не разбираясь 
ни в каких видах спорта. Узна-
ла я об этом случайно, когда 
сын не дошел до репетитора, а 
деньги за занятие мне не вер-
нул. Стала задавать вопросы, и 
он признался во всем. Я не по-
нимаю, как там все устроено в 
этих конторах, но наши дети 
чувствуют себя в Сети как 
рыбы в воде, а мы даже не до-

гадываемся, на 
чем наши дети 
«залипают» в 

своих гад-
жетах. Мы о 
проблеме узна-
ли, когда она вы-
росла до огром-
ных размеров».

Внутренний наркоман 
всегда в выигрыше

Главная причина, по кото-
рой люди делают ставки, - воз-
можность получения легких 
денег. Если их предлагают 
заработать, не напрягаясь, по-
чему бы не рискнуть? Почти 
вся реклама букмекеров де-

монстрирует, как простой 
пацан в дешевых трениках 
и майке-алкоголичке де-
лает ставки и как по вол-
шебству превращается в 
щеголя в дорогом костю-
ме в окружении сногсши-
бательных барышень, 
которых новоиспечен-
ный миллионер осыпает 
купюрами. Люди с жиз-
ненным опытом пони-
мают: стать богатым в 
одночасье можно толь-
ко в сказке, но как объ-
яснить юной душе, что в 
реальности по щучьему 
велению ничего не слу-

чается?
Как говорят специалисты, 

изменить пове-
дение игрока ме-
шает удоволь-
ствие, которое 
тот получает в 
момент куража.

« Л ю д ь м и , 
изо дня в день 
заходящими на 
букмекерские 
страницы в Сети, 
движет жела-
ние находиться 
в процессе, обес-
печивающем им 
определенное 
эмоциональное 
состояние - так называемое 
выделение эндогенных эндор-
финов. Если проще - это одна 
из разновидностей наркома-
нии: человек, увлекшийся, на-

п р и -
м е р , 
к о к а -

и н о м , 
принимает свою 
дозу извне, а люди, 

подсевшие на тота-
лизатор, изнутри. В их орга-
низме выделяются дофамины 
- гормоны счастья и эйфории. 
Чем активнее дофаминовые 
рецепторы, тем более импуль-
сивен человек, что и развива-
ет склонность к рискованным 

поступкам и зависимостям», 
- считает психолог Вячеслав 
Цырлин.

По его словам, зависи-
мость от любых азартных 
игр формируется не сразу. На 
первом этапе подросток ча-
сто выигрывает, не понимая, 
что вы игрывает только пото-
му, что организаторы ставок 
п о з в о л я -

ют ему выигрывать. Полу-
чив выигрыш, подросток и 
«зарабатывает», и получает 
удовольствие. Второй этап 
- череда проигрышей, когда 

букмекерам уже невыгод-
но давать возможность вы-
играть, но они понимают, что 
человек и так на крючке. И 
тот делает более крупные 
ставки, проигрывает и на сле-
дующий день возвращается с 
желанием отыграться. В ход 
идут карманные деньги, взя-
тые взаймы у знакомых, сум-
мы, украденные у родителей. 
Если случается выигрыш, ни-
кто не собирается покидать 
игру, а опять ставит выигран-
ную сумму на кон и проигры-
вает снова и снова. Третий 
этап - развитие зависимости 
на фоне отчаяния, когда не-
возможно контролировать 
себя, а все думы только о сле-
дующей ставке. Подростка 
интересует не столько побе-
да, сколько сам процесс, ведь 
при любом раскладе его вну-
тренний наркоман окажется 
в выигрыше: точно получит 
эйфорию, а если повезет, еще 
и деньги. На этой одержимо-
сти и строят свой бизнес бук-
мекеры.

Сейчас многие начали 
ответственнее проверять 
возраст игроков. Так, для 
регистрации онлайн лицензи-
рованная букмекерская кон-
тора требует прислать фото 
или скан паспорта, фото с 
паспортом у лица или запра-
шивает видеозвонок, чтобы 
понять, кого принимает в 
игроки. Но современные дети 
находчивы - видят цель, не ви-
дят препятствий. Один из по-

павших в ставочную 
кабалу подростков 
признался, что на-
плел маме с три ко-
роба про то, что ему 
надо зарегистриро-
ваться на курсах по 
физике, и та от своего 
имени зарегистриро-
валась на сайте бук-
мекера, предоставив 
несовершеннолетне-
му доступ к ставкам.

Любая игромания 
поддается лечению с 
огромным трудом. По-

этому родителям надо больше 
внимания уделять собствен-
ным детям: устраивать семей-
ные вылазки, вместе зани-
маться спортом, хорошо бы, 
чтобы у вас были общие увле-
чения. Если ребенок уже осво-
ил вредную привычку, но вам 
удалось оторвать его от игр, в 

его жизни образуется 
ниша, которую нужно 
будет заполнить более 
полезными занятиями. 
Например, это может 
быть обучение новым 
компьютерным про-
граммам, которые 
принесут первые до-
ходы. Необходимо 
перенаправить энер-
гию детей в другое 
русло. Лучшее, что 
родители могут сде-
лать для своих детей, 
- помочь им постро-
ить яркую и интерес-

ную жизнь. Окриками и 
запретами этого не добиться, 
только любовь, внимание и 
дружеское участие откроют 
двери в счастливое будущее.

Елена Хакимова

т в 

н 
, 

и. 
у-
к 
п 
о увлечением компьютерными 

Ч

мон
пац
и м
лае
ше
ще
ме
ба
ко
ны
ку
не
м
о
к
я
р
в

чает
Как 

Если у подростка есть своя банков-

ская карта, найдите способы контро-

лировать расходы, даже если вы аб-

солютно доверяете ребенку.
Объясните: если бы на ставках вы-

игрывали все, этот бизнес не был бы 

выгоден его владельцам. Поскольку 

подростку обычно не свойственно 

верить родителям, посоветуйте ему 

посмотреть в интернете ролики, где 

люди рассказывают всю правду о 

ставках.
Если ничего не помогло, отведите 

лудомана к психологу, который спе-

циализируется на лечении зависимо-

стей разного вида.

поступкам и зависимостям»
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Избавиться от игровой зависимости очень сложно: чем раньше вы начнете лечение, тем выше результат. Поэтому не теряйте время на всяких шарлата-нов из Сети, обещающих моменталь-ное избавление он пагубной страсти. Найдите опытного специалиста (можно посетить форум, где есть много исто-рий людей, избавившихся от игровой зависимости, попросить контакты у них). Запомните: лудомания - это бо-лезнь и лечить ее должен специалист.

ДЕТИ ПОПАЛИ 
В КАБАЛУ 
К БУКМЕКЕРАМ

ДЕТИ ПОПАЛИ 
В КАБАЛУ 
К БУКМЕКЕРАМ
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Итак, сначала о правилах. 
«Поем на кухне всей стра-
ной» - это фактически пе-
сенный конкурс. Участники - 
поющие семьи или команды 
певцов (от трех до семи че-
ловек) со всей России - при-
езжают в Москву, садятся 
перед жюри за круглый стол 
и исполняют свою любимую 
застольную песню. В фина-
ле останутся три команды, 
которые и поборются за 
главный приз: три миллиона 
рублей.

Профессионалов сре-
ди участников нет - только 
любители, которые то гря-
нут лихую казачью «Любо, 
братцы, любо», то жалост-
ливо затянут «Враги сожгли 
родную хату»...

- Шоу оригинальное, не 
имеет аналогов в мире, при-
думано с нуля мной и моим 
партнером Таней Федоров-
ской, - поясняет нам креатив-
ный продюсер и один из ав-
торов шоу Юрий Бродский. 
- Надеемся, что этот формат 
будут покупать другие пою-

щие страны, и верим, что за 
пределами России у проекта 
будет продолжение...

Съемки нового шоу про-
ходят в одной из телеви-
зионных студий в Москве. 
Впрочем, шоу этот проект 
назвать сложно - он больше 
похож на домашний и уют-
ный междусобойчик. Сту-
дия поделена на отдельные 
зоны, каждая как квартира 
со своим круглым столом. 
За ним рассаживается се-
мья (или группа) - и песня 
широко разливается по всей 
«квартире»...

Конечно, все участники 
волнуются. Они стараются 
не только красиво высту-
пить, но и хотят, чтобы их 
запомнили. Кто-то выбира-
ет яркие костюмы, кто-то - 
одинаковые наряды, кто-то 
выступает в сопровождении 
гитары или баяна...

- Самому младшему на-
шему участнику было пять 
дней, он находился за кули-
сами с родными в то время, 
как его мама, папа, братья и 

сестры участвовали на сцене 
в отборе, - продолжает Юрий 
Бродский. - А самой старшей 
участнице в сентябре испол-
нился 91 год. Очень бойкая 
бабушка и с красивым голо-
сом...

Всех участников поддер-
живает ведущий программы 
Валдис Пельш. И искренне. 
Он всегда появляется из-за 
кулис со своей табуреткой, 
присаживается, как в гостях, 
где-то сбоку, чтобы побол-
тать с командой или судья-
ми. Когда не удаются какие-
то дубли, извиняется перед 
участниками и гостями в сту-
дии и тут же находит оправ-
дание: «На съемках «Угадай 
мелодию» один дубль как-то 
записывали 17 раз!»

- Когда исполняется знако-
мая всем песня - а застольные 
песни именно такие, всем из-
вестные, - ты уже заранее 
предполагаешь, как это бу-
дет звучать, - делится с нами 
во время перерыва Пельш. 
- И должен признаться: даже 
меня, человека весьма ис-

кушенного, поразил высо-
чайший исполнительский 
уровень половины наших 
участников. А некоторые 
откровенно удивили нестан-
дартным подходом и ориги-
нальными аранжировками!

Конечно, как и в любом 
конкурсе, последнее слово 
за членами жюри. Имен-
но они решают, кто в итоге 
проходит в следующий этап. 
Причем мэтры не только 
слушают песни, они и подпе-
вают, и даже порой пускают-
ся в пляс.

- Самое важное в застоль-
ной песне - это ансамбле-
вость, единство: как они друг 
друга слышат и понимают. 
Впрочем, как и в театре, - де-
лится с нами одна из настав-
ниц Светлана Крючкова. 

А для Карины Андоленко 
важно, чтобы композиция 
звучала душевно. Такого же 
мнения придерживается и 
Жан Милимеров.

- Главное, чтобы пение 
шло от сердца! - говорит му-
зыкант.

Анатолий Журавлев, на-
против, склонен перевести 
все в шутку.

- Застольная песня пред-
полагает сто грамм. Если са-
могончик хороший, то песня 
совсем по-другому льется! 
- со знанием дела уверяет 
артист. - Но нам тут не нали-
вают, поэтому судить будем 
трезво!

А у еще одного члена 
жюри свой особый подход к 
участникам. 

- В застолье самое важное 
- это глаза собеседника, - го-
ворит нам Александр Сем-
чев. - И я вас умоляю: только 
не голосите дурниной!

Валерия Хващевская

Серию игр, которые сей-
час показывают, снимали 
заранее, несколько месяцев 
назад. Перед самым стартом 
съемок Александр Масля-
ков слег с коронавирусом. 
И, по словам гендиректора 
Первого канала Константина 
Эрнста, «мэтр просил игры 
1/8 сезона в 2022 году прове-
сти своих друзей, людей, для 
которых КВН - программа 
родная, игра, которую лю-
бят с самого детства». Среди 
друзей, взявшихся порулить 
КВН, был и Дмитрий Нагиев, 
которого недавно вдруг осво-
бодили от «Голоса», сослав-
шись на то, что он хотел взять 
творческую паузу. Очень, 
мол, устал вести один и тот 
же проект. Так, может, ему 
поручат вести другой? Таким 
кадрам долго отдыхать обыч-
но не позволяют...

Ходят разговоры, что 
именно Нагиев станет пре-
емником Маслякова. Сам 
мэтр говорил, что готов уйти 
на пенсию:

- Есть уже мысли об уходе 
на покой. Вокруг работают 
молодые ребята... Словом, 
надо только решиться.

Когда на время его болез-
ни к съемкам КВН привлек-
ли других ведущих - Ивана 
Урганта, Дмитрия Хруста-

лева, Андрея Бурковского, 
Валдиса Пельша и Дмитрия 
Нагиева, - это сильно напо-
минало кастинг. На что на-
мекнул даже сам Александр 
Васильевич, заметив: «Вот и 
посмотрим, у кого как с веде-
нием сложится».

Не исключено, что у На-
гиева сложилось лучше всех. 
О том, что у руля передачи - 
не временно, а на постоянной 
основе - может встать имен-
но он, заявил актер Денис 
Косяков, ссылаясь на инсай-
дерскую информацию:

- Об этом мне сказал чело-
век, связанный с КВН. Я не 
могу вам назвать его имя. Но 
он в меру уверен, что будет 
именно так. Если случится 
что-то другое, я не удивлюсь. 

Значит, произошла ошибка. 
Но пока у меня такая инфор-
мация.

- А у меня, честное слово, 
нет точной информации, - 
признался нам ветеран КВН 
и друг Маслякова, писатель 
Аркадий Инин. - Я что-то 
такое слышал. И стал всех 
спрашивать. Но никто досто-
верно не знает. А Александру 
Васильевичу позвонить по 
такому поводу не решаюсь. 
Неудобно как-то. Но я могу 
сказать, что Александра Ва-
сильевича по большому сче-
ту никто заменить не может, 
даже талантливый и обая-
тельный Нагиев. Понятно, 
что в силу возраста рано или 
поздно у человека может 
возникнуть желание отойти 

от дел. Но без Маслякова, с 
другим ведущим КВН будет 

другим. Тоже интересным, 
смешным, потому что 

сама по себе это гени-
альная передача, но 
совсем другим. Не 
тот это будет КВН 
- вот такие у меня 
мысли.

- Я присутство-
вал на играх, где 

Александра Васи-
льевича временно за-

мещали другие ведущие, 
- рассказал член жюри КВН, 
дрессировщик Эдгард За-
пашный. - Был на съемках 
с Валдисом Пельшем, Дми-
трием Хрусталевым, Дми-
трием Нагиевым... С каждым 
из них игра шла по-разному, 
но все они были на высоте. 
Тем не менее Александр Ва-
сильевич - это такая глыба, 
величина, что кажутся не-
мыслимыми сами разгово-
ры о том, что его заменят 
не временно, как это было, 
а на постоянной основе. И 
тут окончательное решение 
будет принимать компания 
«АМиК», которой руководит 
Александр Александрович 
Масляков (сын Александра 
Васильевича). Давайте подо-
ждем этого решения...

М.Н.

Как Аверин 
стал Петром
Сериал «Собор» стал на-
стоящим событием начав-
шегося телесезона. Столь 
масштабные проекты сей-
час большая редкость. Что 
же осталось за кадром и как 
создавался сериал?

Для съемок было построено 
несколько масштабных декора-
ционных комплексов: боярское 
поместье конца XVII века; де-
корации Петербурга времен его 
основания, а также были возве-
дены военные редуты, рвы, укре-
пления, которые стали фоном не-
скольких войн Петра со шведами.

На берегу Финского залива 
киношники построили насто-
ящий порт. И здесь же в бли-
жайшем амбаре прошла первая 
ассамблея. Тот самый бал, на 

котором по сценарию и пере-
плетутся судьбы всех главных 
героев. И, конечно, строили сам 
собор, который, по преданию, 
был смыт наводнением, а после 
этого сгорел.

Большое внимание было уде-
лено историческому реквизиту, 
оружию и костюму. Поскольку 
про эпоху Петра I картины сни-
маются нечасто, для саги «Собор» 
специально изготавливали исто-
рически точные артефакты того 
времени. Художники верно вос-
создали одежду, транспорт, зна-
мена, оружие тех времен. Часть 
реквизита - подлинные вещи Пе-
тровской эпохи. Например, мясо 
жарили на вертеле тех времен.

Съемки сериала проходили в 
Москве и Подмосковье, в Пскове, 
на Валдае и в Санкт-Петербурге.

Максиму Аверину, чтобы стать 
Петром I, не понадобился слож-
ный грим - было достаточно уси-
ков и парика. А вот чтобы он был 
таким же высоким, как первый 
русский император (у Максима 
рост 190 сантиметров, а у Петра 
Великого был больше двух ме-
тров), актер носил обувь с ка-
блуками. А иногда Аверина даже 
ставили на небольшой подиум, 
чтобы его герой еще больше вы-
делялся среди окружающих.

- Режиссер Сергей Гинзбург 
был уверен, что я уже не раз 
играл Петра I, но это не так, - 
рассказывает Максим. - Мне хо-
телось сделать царя человеком 
сомневающимся, но при этом 
страстно любящим то, что в ито-
ге делает.

Кстати, петербургская погода 
была естественным дополне-
нием к декорациям. Огромные 
прически от высокой влажности 
распадались, поэтому все актеры 
между сценами ходили с пакета-
ми на голове, дабы в кадре все 
выглядело достоверно.

Ирина Иванова

« Только не голосите 
 дурниной!»

Харизматичный актер снова по-
явился на Первом канале. В эфир 
начали выпускать наконец игры но-
вого сезона КВН. Вместо Александра 
Маслякова там - Нагиев. И не только...

Нагиева готовят 
в преемники 
Маслякову?

Малахов «от всей души» поет на 
«России-1». На Первом решили 
тоже попеть. Новое шоу «Поем на 
кухне всей страной» стартовало в 
минувшие выходные. Мы побыва-
ли на съемках передачи и расска-
жем все самое интересное, что 
нам удалось там увидеть, услы-
шать и узнать.
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Очевидно, что решение о 
продолжении «Ледниково-
го периода» принимали со 
скрипом, долго размышляли: 
надо или не надо... Минувшим 
летом продюсер «Леднико-
вого» Илья Авербух то гово-
рил, что продолжение шоу 
не планируется, то сообщал, 
что к нему уже ведется подго-
товка. Как бы там ни было, а 
подготовка началась немного 
позже обычного: если раньше 
пары начинали тренировать-
ся еще в августе, то сейчас они 
вышли на лед спорткомплек-
са «Лужники» только в сере-
дине сентября. Впрочем, это 
было некритично, поскольку 
никого из участников-звезд 
не надо было ставить на конь-
ки с нуля, как это случалось 
в предыдущих сезонах. Ведь 
на этот раз в проект пригла-
сили только бывалых: сорев-
новаться между собой будут 
самые яркие пары всех про-
шлых лет. Поэтому новый 
сезон получил специальное 
название «Ледниковый пери-
од. Снова вместе». Любопыт-
но, что снова вместе на одной 
съемочной площадке оказа-
лись также Илья Авербух и 
Александр Жулин. Каждый 
из них будет готовить свою 
команду, чего не практико-
валось с 2014 года. А теперь 
вот звездам и фигуристам 
придется биться не только за 

личные результаты, но и за 
баллы в общекомандном за-
чете. Под крылом Авербуха 
будут выступать Елена Ильи-
ных и Егор Бероев, Валерия 
Ланская и Роман Костома-
ров, Евгения Медведева и 
Даня Милохин, Дарья Мороз 
и Максим Маринин, Наталья 
Подольская и Дмитрий Со-
ловьев, Виктория Синицина 
и Иван Скобрев. Подопеч-
ными Жулина стали Оксана 
Домнина и Марат Башаров, 
Елизавета Арзамасова и Ни-
кита Кацалапов, Татьяна Во-
лосожар и Вячеслав Чепур-
ченко, Регина Тодоренко и 
Александр Энберт, Алла Ми-
хеева и Иван Букин, Татьяна 
Тотьмянина и Иван Колесни-
ков.

Заметим, что молодая су-
пруга Авербуха Лиза Арза-
масова попала в команду его 
соперника! И это не един-
ственная драматургическая 
фишка. По ходу шоу плани-
руются и другие интригую-
щие повороты.

В роли ведущих уже при-
вычные Алексей Ягудин и 
Алина Загитова, к которым 
неожиданно добавилась но-
венькая - фигуристка Анна 
Щербакова.

По поводу жюри сразу 
было сказано: председатель-
ствовать, как всегда, будет 
Татьяна Тарасова!

- Она готовится к съемкам 
и планирует быть в проекте, 
- заявил накануне Авербух. 
- Татьяна Анатольевна - не-

отъемлемая часть проекта. 
Без нее проект невозможен. 
Очень надеемся, что ничего 
не помешает.

Увы, помешало: перед пер-
вой же съемкой Тарасова по-
пала в больницу.

- Мы переживаем, как 
и все, - сокрушался Илья 
Изя славич. - Еще вчера мы 
говорили с Татьяной Ана-
тольевной. Она собиралась 
приехать на съемку. Но вчера 
вечером позвонила и сказала, 
что чувствует себя неваж-
но, и сегодня утром, к сожа-
лению, подтвердила, что на 
съемку приехать не сможет. 
На данный момент никаких 
тяжелых диагнозов не ста-
вится. Она говорит, что у нее 
очень повысилось давление 
и болит голова. Мы ждем Та-

тьяну Анатольевну. Я все вре-
мя с ней на связи.

Несмотря на то что Тара-
сова из больницы довольно 
быстро отправилась домой 
под наблюдение личного 
врача, какое-то время ей, ко-
нечно, будет не до «Леднико-
вого». Поэтому в жюри шоу 
Татьяну Анатольевну вре-
менно заменила Елена Чай-
ковская - другой прослав-
ленный тренер. Остальные 
места за большой судейской 
трибуной в первом выпуске 
будут заняты Дмитрием Хру-
сталевым, Еленой Летучей, 
Татьяной Навкой и примой 
Большого театра Светланой 
Захаровой. Далее состав мо-
жет меняться.

Но, наверное, неизменным 
останется энтузиазм участни-
ков: все они выкладываются 
на тренировках и съемках, 
все рвутся в лидеры проекта.

- Меня переполняют эмо-
ции, - призналась нам Вале-
рия Ланская. - Я сейчас как 
раз на съемочной площадке. 
Все очень волнительно: при-
мерка костюмов, репетиции, 
прокаты. Я думаю, зрители 
увидят фееричное шоу.

Кстати, для желающих 
убедиться в фееричности: 
премьера шоу «Ледниковый 
период. Снова вместе» состо-
ится 15 октября в 18.30.

М.Н.

«Сто к одному» - это пе-
редача-долгожитель. Не-
замысловатая, но захва-
тывающая телевикторина 
выходит с 1995 года. Она 
меняла телеканалы - НТВ 
на МТК, ТВ-Центр на 
«Россию-1», где и посели-
лась окончательно, но ни-
когда не меняла ведущего. 
Им всегда был Александр 
Гуревич - обаятельный и 
юморной. В начале марта 
этого года он заявил, что 
на сложившемся новост-
ном фоне не может боль-
ше заниматься развлека-
тельным контентом. Не 
до шуток ему. И ушел. Но 
телевикторина все равно 
появлялась в эфире с его 
участием - показывали ар-
хивные выпуски и те, что 
записывали впрок.

К началу нового теле-
сезона остро встал вопрос 
новых съемок. Но кто же 
будет ведущим вместо Гу-
ревича? Выбрали Алек-
сандра Акопова.

Что о нем известно? Он 
еще в дремучем 1988 году 
создал компанию «Игро-
техника» - одну из первых 
негосударственных компа-
ний, занимавшихся произ-
водством телевизионных 
программ и рекламных ма-
териалов. В 1996-м возгла-
вил продюсерский центр 
ВГТРК. Принимал участие 
в запуске таких известных 
передач, как «Аншлаг», 
«Моя семья», и многих дру-
гих. Также продюсировал 
сериалы «Бригада», «Бед-
ная Настя», «Моя прекрас-
ная няня», «Не родись кра-
сивой», «Закрытая школа». 
С 1997 по 2002 год занимал 
пост гендиректора канала 
«Россия-1». Является осно-
вателем и руководителем 
кинокомпании «Амедиа», а 
также президентом фонда 
Академии российского те-
левидения. В общем, боль-
шой человек: очень опыт-
ный, заслуженный. Но 
все-таки никогда ничего не 

вел! Всегда выступал в ка-
честве медиаменеджнера и 
продюсера. Почему же но-
вым лицом «Сто к одному» 
сделали именно его? 

- Ну и что, что раньше 
ничего не вел? - заметил 
другой известный про-
дюсер Иосиф Пригожин, 
ставший недавно соведу-
щим Леры Кудрявцевой в 
шоу «Звезды сошлись» на 
НТВ. - Да, телеведущий и 
продюсер (даже продю-
сер телевидения) - разные 
профессии. Но дело не в 
профессии, а в неких спо-
собностях. У каждого че-
ловека есть определенные 
таланты, которые могут 
как раз и раскрыться на 
новом попроще... Что-то 
дается совсем легко, что-
то -  сложнее. Но в целом 
никаких особых труд-
ностей у меня лично не 
возникло. Думаю, не воз-
никнет и у Александра 
Акопова.

Лидия Мезина

Спустя год после полета в кос-
мос главные действующие лица 
проекта «Вызов» вернулись на 
космодром Байконур, чтобы до-
снять оставшиеся сцены. Как гово-
рят создатели фильма, ранее из-за 
предстартовой подготовки и каран-
тина это сделать было невозможно.

Съемки фильма проходили в 
Центре подготовки космонавтов 
имени Гагарина, а также на воен-
ном аэродроме Чкаловский и в 
специально созданных декораци-
ях Центра управления полетами 
и Национального космического 
центра, созданного на базе сана-
тория «Вороново».

- Мы закончили съемки на 
Байконуре, - рассказывает режис-
сер Клим Шипенко. - Это важное 
для нас место: отсюда мы улета-
ли, здесь мы провели три недели 
предподготовки. Хотя я и бывал 
на Байконуре до полета в космос, 
только сейчас с этим местом мы 
стали тесно связаны. Тут нас на-
полняли очень яркие эмоции - вол-
нение, предвкушение, ожидание.

- Счастлива вернуться на Бай-
конур в более спокойном режиме 

и привычном мне амплуа - в ка-
честве актрисы, - говорит Юлия 
Пересильд. - Прошел год после 
полета, и у меня двоякие ощуще-
ния. С одной стороны, как будто 
промелькнула целая жизнь за это 
время, а с другой - будто бы все 
было совсем недавно. На Бай-
конуре осталась часть души, по-
этому хочется возвращаться сюда 
вновь и вновь.

Кстати, в съемочном процессе 
активное участие принимали и 
действующие космонавты, в том 
числе и Антон Шкаплеров.

- Для меня Байконур - это 
фактически вторая родина, - де-
лится 111-й космонавт России. - 
Находясь там на финале съемок 
«Вызова», вспоминал наш старт 
год назад. Суета, толпы людей 
и огромное внимание, которое 
было приковано к нашему по-
лету. Меня переполняет чувство 
гордости, что мне как командиру 
доверили слетать с двумя неопыт-
ными космонавтами. И у нас все 
получилось даже лучше, чем мы 
думали!

Ирина Иванова

Пересильд справилась 
 с «Вызовом»

Новый «Ледниковый»: 
пока без Тарасовой

Шоу, новый сезон которого был под 
большим вопросом, все-таки выйдет 
в эфир. Первые съемки уже состоя-
лись. А премьерный выпуск зрители 
увидят 15 октября. Что еще известно 
об очередном витке проекта?

Год назад актриса Юлия 
Пересильд и режиссер 

Клим Шипенко отправились 
в космос, чтобы снять там 

фильм «Вызов». То событие 
было громко освещено, но 

и только - результата мы не 
увидели. И вот сейчас стало 
известно, что съемки карти-

ны наконец закончились.

Прежний ведущий покинул 
телевикторину еще в на-
чале весны. Но передача, 
конечно, не закрылась. 
Показывали выпуски, сня-
тые в запас. И вот наконец 
канал «Россия-1» опреде-
лился с новым ведущим.

Почему Гуревича 
в «Сто к одному» 
заменил продюсер?

«РОССИЯ1»

ПЕРВЫЙ КАНАЛ

ФОТО ИЗ ЛИЧГО АРХИВА И. АВЕРБУХА
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Славу 
копирует 

дочь
Александра Морозова - 
23-летняя дочь певицы 

Славы - делает первые шаги 
в шоу-бизнесе. Девушка 
признается: без советов 
матери она бы просто не 

справилась...
- Хотя я только дебюти-

рую на сцене, но уже поня-
ла, что профессия артиста 
очень лицемерная, - взды-
хает старшая дочь Славы. 
- Нет, есть, конечно, и ве-
селые, прикольные люди. 
Но я с детства вижу и знаю 
этот мир, его изнанку, по-
нимаю, кто чего стоит.

По словам Саши, знаме-
нитая мать никогда не от-
говаривала ее от эстрадной 
карьеры. Поэтому мнением 
родительницы во всем, что 
касается музыки, начинаю-
щая певица очень дорожит.

- Все-таки она человек 
опытный, давно в шоу-биз-
несе (дебютный альбом 
вышел в 2004 году. - Ред.), 
поэтому я всегда спраши-
ваю ее мнение, - объясняет 
Александра. - Бывает, что 
она критикует меня, мол, 
песня не твоя или что-то в 
ней надо доделать. Бывает 
и наоборот, когда мама го-
ворит: «Песня крутая!»

Даже стиль, умение кра-
ситься и одеваться дочь 
копирует у Славы, а по-
рой и заимствует что-то из 
ее богатого гардероба для 
выходов в свет.

- Мама очень круто сама 
красится, даже для кон-

цертов, а я смотрю на нее 
и учусь, что-то беру себе 
на вооружение, - говорит 
Саша.

А вот в делах сердечных 
звездная мать дочери не 
советчик:

- У нас с ней разные вку-
сы. Поэтому я не знаком-
лю ее с моими ухажерами 
и не спрашиваю оценки и 
мнения. Хотя, наверное, 
надо бы ее познакомить. 
Но все-таки это мое дело.

Сама Слава дважды 
была в браке и родила двух 
дочерей. От ресторатора 
Константина Морозова в 
1999-м - Сашу, а от бизнес-
мена Анатолия Данилиц-
кого в 2011-м - Антонину.

Федор Гришин

Певица Валерия отменила 
свои сольные концерты, 

решив, что сейчас не совсем 
подходящее время для 

праздничного настроения, 
которое она старается дарить 

слушателям во время своих 
выступлений.

- Я не могу заставить себя, 
забыв обо всем на свете, да-
вать сольные концерты, по-
этому хочу отменить все, 
что были объявлены ранее, 
и не буду пока их планиро-
вать на ближайшее будущее, 
- говорит певица. - Хочется 
музыкой дарить праздник, 
радость, веселье, а в сегод-
няшних обстоятельствах, 
мне кажется, это не очень 
уместно.

Тем не менее о прекра-
щении концертной деятель-
ности речь не идет. Валерия 
надеется на лучшее и думает 
вернуться на сцену уже вес-
ной.

- Да, конечно, каждый дол-
жен заниматься своим делом, 

и я, безусловно, буду про-
должать петь, но сольные 
концерты хочу отложить до 
лучших времен. Я очень на-
деюсь, что весна 2023 года 
принесет нам радость, мир 
и покой. И юбилейный кон-
церт, намеченный на 21 апре-
ля в столичном концертном 
зале «Крокус Сити Холл», 
состоится. А пока прошу от-
нестись к моему решению 
с пониманием. Будут еще в 
нашей с вами жизни празд-
ники!

Кстати, поддержал певицу 
и Стас Михайлов, отменив 
ближайший концерт, кото-
рый должен был состояться 
в одном из подмосковных го-
родов.

А.С.

Станислав Садальский ре-
гулярно критикует и Первый 
канал, и конкретно передачу 
«Сегодня вечером», которую 
вместо Максима Галкина
ведет теперь Николай Ци-
скаридзе. Актер не раз ругал 
«балеруна» - так он называет 
Николая Максимовича.

«Он правда отлично дела-
ет батманы, почти как Волоч-
кова, - написал Садальский 
в своем блоге. - Но ведет... из 
рук вон плохо». Высказыва-
ния Станислава, как оказа-
лось, танцора очень обижают. 
И это стало очевидным во 
время интервью Цискаридзе 
Юлии Меньшовой в рамках 
ее интернет-проекта «Сама 
Меньшова». Цискаридзе с 
напускным спокойствием 
отпустил в адрес оппонента 
несколько уничижительных 
сентенций:

«Моя няня повторяла одну 
хорошую пословицу: говно 
не трогай - вонять не будет. 
К сожалению, я нечаянно на-
ступил... Когда увидел близко 
этого человека, ничего, кро-
ме неприятного ощущения и 
жалости, не почувствовал... 
Человек жалкий - вот что 
страшно». Николай поведал, 
что даже познакомился со 
своим обидчиком лично:

«Я ехал ночным поездом. 
Вхожу в вагон, стоит Татья-
на Кравченко, замечатель-
ная актриса, с которой часто 
встречаемся в поездах. Мы 
обнялись. В общем, встрети-
лись как родные люди. Она 
говорит: «Вот посмотрите, 
кто еще с нами едет». И я 
вдруг впервые увидел этого 
человека. Я: «Ой, как интерес-
но. Хочу задать вам вопрос, 
почему вы обо мне пишете 
ложь?» Он меня стал оскорб-
лять безумно нехорошо. А 
я же артист, ответил сразу 
так, что мало не показалось. 
Развернулся и ушел. Утром 
Татьяна передо мной начала 
извиняться и сказала: «Знаете, 
я ему говорила: как тебе не 
стыдно. А он: «Понимаешь, 
Таня, он дает рейтинги. Мне 
нужны рейтинги!»

- Ах-ах-ах, рейтинги! 
- засмеялся Станислав 

Садальский, когда мы 
спросили, что он ду-
мает по поводу этой 
истории. - Смешно 
просто... Да, я го-
ворил про рейтин-

ги - про крайне низкие 
рейтинги шоу, которое ведет 
Коля. Он вообще все приукра-
сил. Кравченко ничего ему не 

говорила. Он все придумал! 
Кстати, Цискаридзе кричал, 
что это я придумываю как раз 
про те самые рейтинги «Се-
годня вечером», которые его 
так задевают. Но я их не при-
думываю, мне их присылают, 
они настоящие. И они правда 
совсем уж тухлые... Ну мы с 
ним пообщались на эту тему. 
Я на его языке разговаривал. 
И это ужасно. Надо было про-
сто сказать: «Коля, наливай!» 
Нам надо просто сесть и вы-
пить. Раздувать конфликт 
глупо. Ну он ведь и в самом 
деле плохо ведет передачу! И 
Галкин ее плохо вел. А у Коли 
еще хуже получается.

К слову, Садальскому не 
нравилась в роли ведущей и 
Юлия Меньшова. Он ее тоже 
критиковал. Этим пережи-
ванием она, в свою очередь, 
поделилась с Цискаридзе, зая-
вив, что Садальский вставлял 
палки в колеса. Актер на это 
тоже не мог не ответить:

- Юля, простите, но вы на-
чали первая, сказав, что я 
вставляю палки в колеса... Ну 
и каким образом?

Далее Станислав намек-
нул, что Юлия вообще попала 
на телевидение по протекции:

- Не раскрывал я зрителям 
и то, каким образом вы попа-
ли на Первый канал, сколько 
титанических усилий при-
шлось приложить вашему 
отцу, знаменитому режиссеру.

Ну после такого Садаль-
скому придется выпить не 
только с Цискаридзе, но и с 
Меньшовой. Сообразить, так 
сказать, на троих. Чтоб разом 
выяснить отношения и поми-
риться...

Лидия Мезина

Садальский о конфликте 
с Цискаридзе: «Надо 

вместе выпить»
Знаменитый танцовщик и ведущий «Сегодня 

вечером» на Первом канале резко ответил 
на критику придирчивого актера-блогера. 

А тот поведал нам свою точку зрения на 
конфликт...

Валерия отказалась от концертов
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- Мария, быть дочерью 
Василия Шукшина - это на-
града или все-таки тяжкая 
ноша?

- То обстоятельство, что я 
дочь Василия Шукшина, еще 
со школы висело надо мной 
как дамоклов меч. Я всегда 
была в эпицентре внимания, 
на меня постоянно было на-
правлено множество взглядов, 
и мне это очень не нравилось. 
Но я понимала с детства, что 
надо соответствовать гром-
кой фамилии, всю жизнь этим, 
собственно, и занимаюсь. По 
крайней мере, важно не уро-
нить планку.

- Поэтому вы с виду та-
кая простая - нет даже тени 
звездности?

- Я просто в папу пошла, 
мне повезло, я папина дочка. 
Он ушел из жизни, когда мне 
было всего семь лет, но я пом-
ню все, чему он меня учил.

- Этому же теперь и соб-
ственных детей и внуков 
учите?

- Конечно. Тот же мой 
4-летний внук Марк - очень 
умный мальчик, хорошо со-
ображает, ловит каждое слово 
(даже когда я просто болтаю 
по телефону) и повторяет его. 
Он очень вдумчиво смотрит 
кино и вообще отличается 
от всех моих детей и внуков 
какой-то особой сообрази-

тельностью. А я, в свою оче-
редь, учу его, что правильно, а 
что неправильно, что полезно, 
а что вредно. Просто у совре-
менных детей немного сбиты 
ориентиры, потому что в шко-
ле нет воспитания, и им надо 
на них указывать.

- Как часто внука види-
те?

- Он живет с папой (24-лет-
ним Макаром Касаткиным, 
сыном Марии Шукшиной. 
Родившая мальчика Фрейя 
Зильбер в 2020 году неожидан-
но пришла в дом к Шукшиной 
и попросила забрать Марка. - 
Ред.), а я его вижу пару дней в 
неделю, в основном на выход-
ных. Когда есть возможность, 
сама за ним езжу и мы куда-то 
выбираемся вместе, например, 
на дачу или гулять в парке, ка-
таться с горки...

- Хотели бы, чтобы он 
стал актером, продолжив 
славную династию?

- Раньше, в молодости 
папы и мамы, профессия 
актера была недосягаемой 
- в киосках продавались от-
крыточки с фотографиями 
знаменитостей. И никто не 
залезал к ним в постель, не 
подглядывал в замочную 
скважину. А сейчас эта про-
фессия в основном связана с 
желтой прессой. И деньги на 
твоей популярности и извест-

ности зарабатывают даже 
родственники. Вот поэтому 
актеры в основном оберега-
ют от этой профессии своих 
детей, стараются их в это не 
вовлекать. Никто не хочет 
для детей такой участи.

- В последнее время вы 
занимаетесь не только ак-
терской, но и общественной 
деятельностью: заявляете 
о своей позиции по тем или 
иным злободневным вопро-
сам, отстаиваете свое мне-
ние...

- И мне нравится, что люди 
слушают меня, понимают. 
Для меня самое важное - про-
свещать людей, заставлять их 
думать, мыслить, анализиро-
вать, делать выводы, от чего 
их тридцать лет отучали... 
Я, кстати, не могла пройти 
мимо трагедии с Крымском 
мостом (утром 8 октября на 
переправе произошел под-
рыв грузового автомобиля, 
из-за этого случился пожар, 
частично обрушились два 
пролета моста, три челове-
ка погибли. - Ред.). В этот 
день была намечена премь-
ера фильма с моим участием 
«Иван Семенов - школьный 
переполох». Пришлось пере-
ступать через себя и идти - не 
могла подвести режиссера 

Антона Богданова. Но это 
трагедия абсолютная, и со-
всем не вяжется красная до-
рожка со случившимся. Все 
произошедшее на Крым-
ском мосту стало еще одной 
красной линией, которых мы 
видим уже очень много за по-
следние полгода. Справлять-
ся же с переживаниями мне 
помогают молитвы.

- Ну а как вы реагируете 
на многочисленные сканда-
лы и сплетни вокруг вашей 
семьи?

- Я не даю никаких ком-
ментариев и интервью на 
тему своей семьи, не хожу на 
ток-шоу, куда меня постоянно 
вовлекают и зовут. Там пла-
тят огромные деньги, кстати! 
Но мне это не нужно - не моя 
история. Я не привыкла зара-
батывать деньги на скандалах 
и сплетнях - зарабатываю 
своим трудом и своей профес-
сией. А всем, кто распускает 
слухи, могу сказать: отноше-
ния с мамой (Лидией Федосе-
евой-Шукшиной. - Ред.) у меня 
хорошие, мы общаемся.

- Как она, кстати, себя 
чувствует сегодня?

- Ей 84 года (исполнилось 
25 сентября. - Ред.), но она до 
сих пор много читает, у нее 
хорошее зрение - не пользует-

ся очками. Мама меня всегда 
поддерживает, и я ее поддер-
живаю. Но в какие-то вещи я 
ее не посвящаю, о чем-то мы 
не говорим.

- Наверное, про суд с се-
страми, с которыми, ка-
жется, вы на ножах. Писа-
ли, что Ольга и Екатерина 
Шукшины недовольны тем, 
что спектакль «Калина 
красная» по повести отца 
показывают в театре На-
дежды Бабкиной. Мол, в 
«Русской песне» играют его 
незаконно. Сестры жалуют-
ся на нарушение авторских 
прав и требуют 600 тысяч 
рублей...

- Меня в театре даже не 
посвящают в эту ситуацию - 
там работает целая команда 
юристов. А я просто шесть 
лет играю в этом спектакле, 
выхожу на сцену и продол-
жаю выходить, несмотря на 
суды. 21 октября у меня там 
очередной спектакль, кста-
ти. Говоря же об авторских 
правах, замечу, что они при-
надлежат всем нам, детям 
Василия Шукшина, мы на-
следники. У меня 50 про-
центов, у других сестер - по 
20 и 30 соответственно. И я 
считаю, что имя Шукшина 
надо популяризировать: надо 
больше снимать и играть по 
его книгам, а не запрещать 
это. Я, конечно, пыталась 
говорить с сестрами, убедить 
их, но вся проблема упирает-
ся в деньги.

- В этом году вам испол-
нилось 55 лет. Выглядите 
потрясающе! Можете рас-
крыть секрет вашей моло-
дости?

- Раз в месяц я посещаю 
косметолога. Правда, не очень 
люблю это дело, потому что 
все процедуры там довольно 
болезненные, зато они дают 
видимый результат! Других 
секретов нет...

Филипп Григорьев

Все логично: от замка, в 
котором никто не живет и 
жить, по всей видимости, 
не планирует, надо избав-
ляться. Вот Максим Галкин 
(признан иноагентом) с 
Аллой Пугачевой и пыта-
ются избавиться. Юморист-
иноагент уехал из России 
еще в феврале, прихватив 
семью. Его супруга Алла 
Борисовна с детьми возвра-
щалась на родину в сентя-
бре. Но ненадолго. Забрала 
из школы документы своих 
двойняшек Лизы и Гарри. А 
заодно попыталась решить 
проблему с семейным гнез-
дом. Скорее всего, привез-
ла доверенность одному из 
элитных риелторов от му-
жа-иноагента на продажу 
замка (сама Примадонна 
не является собственницей 
этого объекта). Цену на-
значила немилосердную - 
аж миллиард рублей. Гово-
рят, что руководствовалась 
той оценкой стоимости, 
которая была произведе-
на по заказу знаменитой 
пары еще в прошлом году. 

Но с тех пор столько воды 
утекло... 

Эксперты говорят, что 
сейчас замок вряд ли про-
дастся и за 500 млн, ведь у 
поместья есть ряд жирных 
минусов. Во-первых, по не-
которым данным, эта не-
движимость оформлена в 

кадастре со значительными 
нарушениями. Во-вторых, 
находится она не в элит-
ном поселке с премиаль-
ной инфраструктурой, а в 
обычной деревне, где из 
благ цивилизации - сель-
по и детская площадка. 
В-третьих, «коммуналка» 

за дворец площадью 2467 
кв. м, уход за прилегающей 
территорией площадью 
2 га и услуги обслуживаю-
щего персонала, который 
будет обеспечивать жизне-
деятельность столь обшир-

ных владений, обойдутся 
потенциальному по-

купателю в мил-
лион рублей 
е ж е м е с я ч н о . 
Очень дорогое 
удовольствие! 
И наконец, 
дизайн строе-

ния уж больно 
специфический. 

П с е в д о г о т и к а 
снаружи и стиль 

«дорого-богато» внутри 
- все это давно не в моде. По 
всему выходит, что знаме-
нитый замок - неликвид.

- Дело даже не в перечис-
ленных минусах, - говорит 
наш эксперт по недвижи-
мости Мария Сперанская. 
- На любой объект можно 
найти своего покупате-
ля. Но не сейчас! Сейчас 
такая ситуация на рынке, 

что даже совсем дешевые 
объекты, которые раньше 
разлетались как горячие 
пирожки, висят мертвым 
грузом. А за миллиард ру-
блей тем более повиснет. 
Возникли такие обстоя-
тельства, что очень много 
недвижимости выставляет-
ся на продажу. Ну а кто все 
это будет покупать? Цены 
рухнули. Но и по низким 
ценам никто ничего не по-
купает... Так что, скорее 
всего, замок должным об-
разом законсервируют, и 
он будет годами висеть в 
продаже. Но я не думаю, 
что Алла Борисовна из-за 
этого переживает. Это не 
та ситуация, когда люди вы-
ставляют на продажу свое 
единственное жилье и им 
обязательно его надо про-
дать, чтобы купить что-то 
другое. Полагаю, Пугачева 
относится к этому спокой-
но: продастся - хорошо, не 
продастся - тоже не страш-
но. Останется в наследство 
детям и внукам.

Лидия Мезина

Мария Шукшина:
«Мне повезло,

я папина дочка!»
На Марии Шукшиной лежит двойной груз ответственности - 

легендарный отец и знаменитая мать обязывают. И все 
бы хорошо, но семейные распри и даже суды, которые 

доходят до прессы, актрису очень изматывают. Хотя она 
как раз старается избежать всего того, что может бросить 

тень на ее фамилию...

Что будет с замком 
Пугачевой?

Алла Пугачева, покинувшая страну, выставила 
свое поместье на продажу за миллиард рублей. 
Но эксперты по недвижимости считают, что замок 
невозможно будет продать и за вдвое меньшую сумму.
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Казалось бы, что тут 
изучать? Ни Шекспир, 
ни Пушкин, не говоря уж 
про Стивена Хокинга, не 
отличались ни красивой 
внешностью, ни особым 
богатством, но сумели 
навеки вписать свои име-
на в историю, а это несо-
мненный успех! Но на то 
они и гении, чтобы быть 
исключениями, утверж-
дают ученые и гнут свою 
линию.

Еще в 2004 году япон-
ский психолог Сатоши Ка-

надза-
ва, который на тот момент 
преподавал в Лондонской 
школе экономики, опубли-
ковал свою статью под про-
вокационным названием 
«Почему красивые люди 
более умные». Он исходил из 
простой прямолинейной ло-
гики и заявлял:
- умные мужчины имеют 

больше шансов достичь 
высокого статуса;

- высокий статус дает 
мужчинам возможность 
обладать более кра-
сивыми женщи-
нами;

- интеллект пере-
дается по наслед-
ству;

- красота переда-
ется по наслед-
ству.
И если эти че-

тыре утверж-
дения верные, 
то получает-
ся, что у таких 
мужчин обя-
зательно долж-
ны быть красивые 
и умные дети, которые, 

в свою очередь, также будут 
успешными и богатыми.

В США еще в 70-е годы про-
шлого века профессор эконо-
мики Пенсильванского универ-
ситета Пол Таубман выпустил 
исследование «Факторы, опре-
деляющие высокие доходы: ге-
нетика, семья и другие условия; 
исследование белых близнецов 
мужского пола». Таубман, из-
учая биографии успешных в 
бизнесе близнецов, сделал вы-
вод, что генетика влияет на 
размер доходов в течение всей 
жизни. Мол, все дело в интел-
лекте, усидчивости и способно-
сти к самообразованию. А это 
дается по наследству. Лучше 
учишься - больше зарабатыва-
ешь.

Американские биологи 
в 2016 году изучили данные 
300 тысяч человек, нашли 74 
участка ДНК, связанные с ког-
нитивными способностями, и 
сделали вывод, что 20% раз-
ницы в уровне образования 
людей объясняются генетиче-
ски. Мол, папины миллионы в 
успешности сына вообще ни-
какой роли не играют! Неуже-
ли прав был король из «Обык-
новенного чуда», который во 
всех своих грехах и глупостях 
обвинял родителей и прочую 
родню?

Вот и последнее исследо-
вание на эту тему, датируемое 
нынешним 2022 годом, кото-
рое провели экономист Дэ-
ниел Барт и его соавторы, до-
казывает, что генетика рулит. 
Они изучили генетический 

материал 18 тысяч человек, 
сравнили с данными о доходах и 
карьере каждого респондента и 
пришли к выводу, что, даже ког-
да два человека одного возраста 
получают одинаковое образо-
вание, в течение жизни доходы 
будут выше у того, у кого лучше 
доставшиеся по наследству об-
разовательные гены. Неужели 
старание и труд совершенно 
бесполезны?
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Ученым удалось соеди-

нить в одно целое клет-

ки водорослей, которые 

могут двигаться с помо-

щью жгутиков, и нано-

частицы антибиотиков. 

Теперь микроскопические 

«киборги» подплывают 

к зловредным бактериям 

и убивают их. Умеющие 

двигаться водоросли обе-

спечивают надежную до-

ставку лекарства именно 

туда, куда нужно.
Наночастицы антибио-

тика упакованы в малень-

кие полимерные сферы, ко-

торые покрыты мембраной 

из лейкоцитов. Тем самым 

достигается наибольший 

эффект от деятельности 

«микрокиборгов». Ведь 

мембрана из лейкоцитов 

умеет поглощать токсины 

- результат жизнедеятель-

ности болезнетворных бак-

терий. Так что микроботы 

не только убивают патоге-

ны, но и уничтожают все 

следы интоксикации, из-за 

которой человек во время 

болезни чувствует себя от-

равленным.
После создания роботы 

были в обязательном по-

рядке протестированы на 

мышах, зараженных бакте-

рией синегнойной палочки. 

Эта опасная бактерия вы-

зывает смертельную фор-

му пневмонии. Особенно 

часто погибают от нее по-

жилые люди и дети, то есть 

люди с ослабленным или 

еще не сформировавшимся 

иммунитетом.
Зараженным мышам 

ввели инъекции с микро-

скопическими роботами и 

проверили состояние гры-

зунов через 7 дней. Была 

также контрольная группа 

мышей, которым микро-

боты с антибиотиками не 

вводились. Результаты экс-

перимента впечатляют. Все 

мыши, которых лечили с 

помощью микроботов, вы-

здоровели. Через 30 дней 

они были полностью здоро-

вы. Грызуны, не получив-

шие такого лечения, погиб-

ли в течение трех дней.

У «киборгов»-микробо-

тов есть еще одно важное 

преимущество перед тра-

диционным способом до-

ставки лекарств. Точечная 

доставка антибиотика к 

патогену позволяет умень-

шить дозу вводимого в ор-

ганизм препарата в 3000 

раз!
Это значит, что пациен-

ту не придется лежать мно-

го дней под капельницей с 

сильным антибиотиком, 

а потом восстанавливать 

микрофлору кишечника, 

по которой ударные дозы 

антибиотиков пройдутся, 

словно ядерной войной. 

Уменьшение дозы анти-

биотика также позволит 

избежать появления 

супербактерий, устой-

чивых к антибиоти-

кам.
Сейчас та же коман-

да ученых исследует, 

как микроботы взаи-

модействуют с иммун-

ной системой, чтобы 

затем испытать эту 

технологию на людях. 

«Микрокиборги» 
из водорослей эффективно 
уничтожают пневмонию
Калифорнийский университет представил микроботов, способных 

полностью очистить легкие и исцелить их от пневмонии.
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Успех и богатство 
передаются генетически?

Ряд исследователей в разных странах мира изучил,
 как влияют на доходы человека его гены,

 семья, внешность, условия воспитания и другие факторы. 

Подготовила Яна Полянская 
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Российские 
ученые 

создали 
прибор от 

бессонницы
Гаджет для людей с расстройством сна придумали 

специалисты московских 
Физтеха и Института радиотехники и электроники. Прибор надевается на руку, как браслет, и воздействует на кожу так, что продлевает длинную, самую здоровую 

фазу сна.
Известно, что электри-

ческий потенциал кожи 
меняется в зависимости 
от того, спит человек или 
бодрствует. Поэтому в 
РЖД внедрили для 
снижения аварий-
ности на железных 
дорогах «контролер 
сна» - чувствительное 
устройство, которое 
способно предсказать 
погружение машини-
ста электровоза в сон. 
В случае если человек 
начинает засыпать, 
прибор дает сигнал.

Но ученые пошли 
дальше. Они решили, 
если можно по элек-
трическому потенциалу 
кожи понять, что чело-
век вот-вот заснет, и во-
время разбудить, значит, 
можно и в обратную 

сторону это повернуть и сде-
лать приборчик для людей с 
расстройством сна.

С возрастом бессонни-
ца становится нежеланной 
спутницей многих людей. 
При некоторых болезнях 
долгая фаза сна тоже на-
рушается. Как вернуть сон, 

который так необходим для 
восстановления сил и здоро-
вья?

Излишний электриче-
ский потенциал кожи сни-
мают два электрода, при-
ложенные на ночь к ладони. 
Когда человек засыпает, 

электроды по-
сылают очень 
слабые (они не 
чувствуются) 
электрические 
импульсы, ко-
торые действу-
ют на мозг, как 
на младенца 
укачивание в 
люльке. В ито-
ге долгая фаза 
сна удлиняется, 
и человек вы-
сыпается, как 
в детстве, от 
души. И ника-
ких таблеток, 
вредных для 
печени, при-
нимать не 
нужно!
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БОРЕМСЯ С ХРАПОМ

Храп мешает выспаться не только самому 

храпящему, но и его домочадцам. Раньше хра-

пунам советовали зашивать в пижаму на спине 

теннисный мячик. Ведь чаще всего люди храпят, 

лежа на спине. А мячик хочешь не хочешь заста-

вит повернуться на бок.
Но так спать не все хотят - неудобно.

Сейчас умельцы каких только гаджетов ни на-

придумали! И от храпа тоже. Коврик Smart Anti-

Snore с виду похож на сдувшуюся надувную по-

душку. Этот коврик размещается под подушкой, 

ловит шумовые сигналы начинающегося храпа 

и с помощью беззвучного надувания воздушных 

камер помогает изменить положение головы и 

устранить храп, не нарушая сон и не мешая спя-

щему рядом мужу или жене.
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Норвежский экономист Ан-
дреас Фагеренг ставит под со-
мнение все эти многолетние 
изыскания американских уче-
ных, доказывающих генетиче-
скую природу успеха и богат-
ства. Фагеренг опубликовал 
статью под названием «Почему 
у богатых родителей богатые 
дети?». Вот только подход у это-
го ученого изначально был дру-
гой. Он не генетику изучал, а 
путь к успеху корейских сирот, 
усыновленных норвежскими се-
мьями. И оказалось, что если 
корейские дети с самой разной 
генетикой росли в состоятель-
ных семьях у достаточно умных и 
успешных приемных родителей, 
то они тоже становились успеш-
ными и богатыми. Их успех за-
висел от того, сколько труда и 
любви вложили в них родители, 
которые желали им добра.
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Подлые янки 
Ядерный апокалипсис не 

состоялся лишь благодаря 
самоотверженному подвигу 
советских ученых-ядерщиков, 
сумевших в кратчайшие сро-
ки создать атомную бомбу, в 
то время как американцы уже 
составляли план по уничтоже-
нию СССР. 

Никогда еще в истории че-
ловечества бывшие военные 
союзники так быстро не ста-
новились заклятыми врагами. 
Не успели отгреметь празд-
ничные салюты по случаю 
спасения мира от фашист-
ской угрозы, как американцы 
вместе с англичанами начали 
планировать свое нападение 
на СССР в тщетной попытке 
стереть страну-победительни-
цу с лица земли. Они понима-
ли, что у Советского Союза 
самая сильная в мире армия 
и победить его можно, лишь 
применив ядерное оружие. 
К тому времени США уже 
имели печальный опыт вар-
варских бомбардировок Япо-
нии. Советским городам была 
уготована судьба, аналогичная 
Хиросиме и Нагасаки. 

Западные союзники даже 
разработали план под гром-
ким названием «Немысли-
мое», но его реализация была 
отложена до лучших времен, 
поскольку военные Велико-
британии всерьез опасались 
нанесения удара возмездия с 
нашей стороны: до Вашинг-
тона далеко, а Лондон легко 
мог стать заложником боевых 
действий. Как ни торопили 
американцы англичан с ре-
ализацией плана, последние 
не рискнули. Они рассчитали 
верно: вряд ли бы их ожидал 
успех в такой войне - СССР 
превосходил их в живой силе и 
военной технике в 2,6 раза, а в 
авиации - в 1,5 раза. 

В первые послевоенные 
годы атомная бомба была 
только у США, благодаря это-
му Америка имела возмож-
ность диктовать свою волю 
остальным странам мира, 
шантажируя их нанесением 
ядерного удара. К счастью, 
ситуация продлилась недолго. 
Уже в 1949 году советские уче-
ные разработали собствен-
ную атомную бомбу, а вско-
ре - и средства ее доставки. 
Стратегическое военное пре-
имущество американцев было 
утеряно навсегда. Но они все 
еще лелеяли мечту - нанести 
массированный ядерный удар 

по территории СССР, уничто-
жив склады с ядерным ору-
жием, инфраструктуру его 
производства, а также места 
базирования стратегической 
авиации. Для этой цели был 
разработан план «Дропшот», 
название которого в перево-
де на русский язык означало 
«контрольный выстрел». 

300 атомных бомб 
на СССР! 

Согласно плану американ-
ского военного командова-
ния, разработанному в 1949 
году, масштабный ядерный 
удар по территории Совет-
ского Союза должен был 
быть нанесен 1 января 1957 
года. Вот такой Новый год 
они готовили для жителей 
Страны Советов. 

Подробности данного бес-
человечного плана были 
рассекречены только в 1978 
году. Как указывалось в до-
кументах, удар по СССР 
ядерным, химическим и бак-
териологическим оружием 
мог быть нанесен и раньше, 
однако американцы опа-
сались, что у них не хватит 
ядерных боеголовок, чтобы 
одним ударом уничтожить 
весь военный и промышлен-
ный потенциал Советского 
Союза. Произвести необхо-
димое количество зарядов 
предполагалось лишь к 1957 
году. В запланированную 
дату военные США предпо-
лагали сбросить на СССР 
сразу 300 атомных бомб, по-
разив более сотни городов 
страны. На Москву долж-
но было упасть 25 ядерных 
бомб, на Ленинград - 22, на 
Свердловск (Екатеринбург) 
- 10, на Киев - 8 и так далее 
по списку. 

Если бы данный план был 
реализован на практике, 

территория СССР превра-
тилась бы в одну большую 
ядерную пустыню. Причем 
американцы не планиро-
вали ограничиться только 
атомными бомбардиров-
ками, от которых должны 
были погибнуть 60 милли-
онов советских граждан. 
Сброшенные следом обыч-

ные бомбы увеличили бы 
число жертв, по расчетам 
США, до 100 миллионов. 
Фактически американские 
военные планировали унич-
тожить около половины на-
селения Советского Союза. 
И не только! Военной атаке 
также должны были под-
вергнуться жители Варша-
вы, Пекина и Берлина. 

Этот человеконенавист-
нический план 19 декабря 
1949 года был одобрен и за-
тем официально утвержден 
Объединенным комитетом 
начальников штабов. Таким 
образом США планировали 
добиться полного уничтоже-
ния военной и гражданской 
инфраструктуры СССР, лише-
ния страны суверенитета и ее 
полной капитуляции. 

Апокалипсис 
отменяется 

В 1954 году госсекретарь 
Белого дома Джон Даллес оз-
вучил основы американской 
внешнеполитической концеп-
ции в отношениях с СССР и 
странами соцблока. Она полу-
чила название «доктрины мас-
сированного возмездия». Ее 
суть состояла в том, что «ком-
мунистическая агрессия» в от-
ношении США или любого 
их союзника встретит сокру-
шительный ответ с использо-
ванием всех видов оружия на 
территории СССР. Военной 
составляющей этой доктрины 

был уже известный нам план 
«Дропшот». 

Тогда же главнокомандую-
щий силами НАТО в Европе 
Альфред Грюнтер заявил, что 
альянс планирует использо-
вать ядерное оружие незави-
симо от того, будет оно приме-
нено противником или нет. На 
деле это означало, что амери-
канцы и их союзники оставля-
ют за собой право наносить 
ядерный удар по любой стра-
не мира в зависимости от свое-
го желания. 

Но было уже поздно. Пер-
вая советская атомная бомба 
прошла успешное испытание 
в августе 1949 года, а в 1954-м 
были проведены летные ис-
пытания первого советского 
бомбардировщика Ту-95, ко-
торый был способен разви-
вать скорость до 882 км/час и 
преодолевать без дозаправки 
расстояние в 15 400 км. В 1956 
году бомбардировщики-раке-
тоносцы поступили на воору-
жение в Советскую армию. 
Так СССР охладил воинствен-
ный пыл США, поскольку и 
мы могли нанести аналогич-
ный ответный удар как по со-
юзникам Америки в Европе, 
так и по ее континентальной 
части. 

Свое дело сделал и офици-
альный визит Н.С. Хрущева в 
Великобританию в 1956 году. 
Лидер страны тогда уверенно 
заявил, что советские ракеты 

способны долететь не только 
до Британских островов, но и 
значительно дальше. 

Организация мощного 
кольца систем ПВО вокруг 
крупнейших советских горо-
дов, промышленных и воен-
ных объектов также резко 
снизила эффективность ре-
ализации плана «Дропшот». 
Если в 1949 году он теоретиче-
ски еще мог привести к задан-
ной цели, то в 1956 году попыт-
ка его реализации привела бы 
к одновременному уничто-
жению государств - членов 
НАТО в Европе и удару по 
городам на территории самой 
Америки. 

Было проведено совеща-
ние, на котором военные ана-
литики западных стран кон-
статировали, что СССР не 
планирует военной экспансии, 
а проводит исключительно 
оборонительную военную по-
литику. Понимая, что реализа-
ция плана «Дропшот» опасна 
и нецелесообразна, власти 
США перешли от «доктрины 
массированного возмездия» 
к «доктрине сдерживания». 
Ядерный удар по Советскому 
Союзу все так же стоял на по-
вестке дня, но лишь в случае, 
если СССР попытается угро-
жать интересам Америки и ее 
союзников. Так план атомной 
бомбардировки Страны Сове-
тов ушел в прошлое. 

Дмитрий Соколов

65 лет назад, 1 января 1957 года, согласно американскому плану «Дропшот», должна была начаться 
ядерная война между США и СССР, плавно переходящая в Третью мировую с массовым применением 
ядерного, химического и бактериологического оружия. 
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В 1957-м мог наступить 
ядерный Новый год 
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Мир вирусов похож на айсберг, подводная и еще неиз-
вестная нам часть гораздо больше той, что видна над 
водой. Важно, что постоянно увеличивается роль и тех 
вирусов, которые нам хорошо известны. Например, 
вирусов герпеса.

О герпесе в виде простуды 
на губах знают все. Такие рас-
пространенные болезни, как 
ветрянка и опоясывающий 
лишай, тоже вызываются 
вирусом герпеса, виновник 
конкретно этих заболеваний 
- герпес зостер, или вирус ве-
тряной оспы.

Восемь жутких типов
Продолжаем: вирусы гер-

песа также вызывают ин-
фекционный мононуклеоз, 
который часто называют бо-
лезнью поцелуев, и детскую 
розеолу (она еще известна 
как «шестая болезнь», то есть 
шестая детская инфекция, 
протекающая с сыпью).

Прежде, чем продолжить, 
отметим, что сегодня выде-
ляют восемь типов вируса 
герпеса. И все они могут вы-
зывать целый спектр разных 
заболеваний. Роль их в воз-
никновении многих инфекций 
доказана, а в отношении неко-
торых болезней еще требует 
изучения. Например, есть се-
рьезные научные данные, что 
они могут быть виноваты в 
развитии инфарктов миокар-
да, инсультах, сахарном диа-
бете 1-го и 2-го типа, синдроме 
хронической усталости, бо-
лезни Альцгеймера и т. д. (см. 
таблицу).

Примечательно, что боль-
шинство этих болезней мы 
никогда не представляли себе 
как инфекции. Такой взгляд на 
них стал актуальным только 
в XXI веке. Традиционно их 
относили к неинфекционным 
заболеваниям. И вот теперь 
все больше данных о том, что 
в их возникновении большую, 
а может быть, и ведущую роль 
играют вирусы герпеса.

Болезнь Альцгеймера
Роль вируса герпеса в раз-

витии этой жуткой болезни 
признается сегодня практиче-
ски всеми учеными. Конкрет-
но речь идет о четырех типах 
вируса герпеса. Больше всего 
информации о ВПГ-1 (вирус 
простого герпеса 1-го типа), 
вызывающем простуду на 
губах и генитальный герпес. 
Такие вирусы находят при бо-
лезни Альцгеймера и в мозге 
вообще, и в особых амилоид-
ных бляшках в мозге, кото-
рые считаются главным при-
знаком этого недуга. Более 
того, вирус герпеса прини-
мает участие в производстве 
амилоида, из которого эти 
бляшки и формируются.

Как все это возможно? У 
подавляющего большинства 
людей вирусы герпеса мирно 
дремлют в организме, никак 

не напоминая о себе: имму-
нитет их держит под спудом. 
Но по мере старения он осла-
бевает, вирусы герпеса акти-
вируются, повреждают нерв-
ные клетки и вмешиваются 
в обмен веществ, участвуют в 
синтезе амилоида и образова-
нии бляшек в мозге.

Кроме того, обнаружена 
связь развития болезни Альц-
геймера и с другими вирусами 
герпеса (см. таблицу). Это 
герпес зостер (он же вирус ве-
тряной оспы, или герпесвирус 
человека 3-го типа) и виру-
сы герпеса 6-го и 7-го типов. 
Связь их с этим недугом не-
сколько иная. Два последних 
типа вируса герпеса вмеши-
ваются в работу генов, связан-
ных с болезнью Альцгеймера, 
способствуя ее развитию.

Вся эта информация очень 
тревожит. Но, с другой сторо-
ны, в этом есть и доля опти-
мизма - прием существующих 
противогерпетических препа-
ратов может предотвращать 
развитие деменции (слабо-
умия) при болезни Альцгей-
мера у 90% пациентов.

Инфаркт миокарда 
и инсульт

Замечено, что в первые 
шесть месяцев после по-
явления опоясывающего 
лишая (герпес зостер) риск 
возникновения инфарктов и 
инсультов возрастает в три 
раза. Когда больных гер-
песом зостер во время обо-
стрения лечат противови-
русными препаратами, риск 

развития инсультов снижа-
ется на 55%.

Другой способ защиты от 
инфарктов и инсультов - при-
вивка от ветрянки. Ведь этот 
вирус герпеса вызывает еще 
и ветрянку (в целом он повы-
шает риск инфарктов почти 
на 60%, а инсультов - на 35%). 
Так что, если ребенка приви-
вали в детстве от ветрянки, 
это поможет ему и в будущей 
жизни. Но вообще такую вак-
цинацию можно делать в лю-
бом возрасте.

Все больше данных о том, 
что развитию инфарктов и 
инсультов помогает еще гер-
песвирус 5-го типа (цитоме-
галовирус). Его активация 
часто бывает при обострении 
ишемической болезни серд-
ца. Это объясняют тем, что в 
атеросклеротических бляш-
ках в сосудах вирус усиливает 
воспаление, что способствует 
их разрыву. А это прямой путь 
к формированию на бляшке 
тромба, а значит, к развитию 
инфаркта или инсульта.

Сахарный диабет
Роль вирусов герпеса в раз-

витии сахарного диабета 1-го 
типа (инсулинозависимого) 
известна давно. Но оказыва-
ется, несколько типов вирусов 
герпеса могут играть такую 
роль и в отношении диабета 
2-го типа. Подозревают в этом 
вирус простого герпеса 1-го 
типа, герпес зостер и герпес-
вирус 8-го типа. Есть данные, 
что они могут поражать под-
желудочную железу и клетки, 
которые вырабатывают инсу-
лин. Окончательно это пока 
не доказано, но предваритель-
ные данные убедительные.

* * *
Что следует из всех этих ис-

следований? Обострения гер-
песа лучше активно лечить, 
используя по возможности 
противовирусные препараты, 
конечно, только под наблю-
дением врачей. Если в детстве 
вы пропустили какие-то при-
вивки от вирусных инфекций 
(например, от ветрянки), не 
поздно сделать их сейчас. А 
еще нужно сдать анализы на 
наличие в организме различ-
ных видов герпеса и, если их 
обнаружат, пройти лечение у 
профильных специалистов.
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- Вопрос о пользе не со-
всем правильный. Дело 
в том, что соль полезной 
быть не может по опреде-
лению (кроме редких слу-
чаев обезвоживания орга-
низма). Причина в том, что 
она всегда содержит натрий 
- это ее основной компо-
нент. Химическая формула 
поваренной соли - хлорид 
натрия (NaCl). Именно этот 
натрий способствует и за-

держке воды в организме, 
и повышению артериаль-
ного давления. Но есть без 
соли или с небольшим ее 
количеством большинство 
людей не может. Поэтому 
и производят менее вред-
ные соли, в которых натрия 
содержится меньше на 15-
30%. Часть хлорида натрия 
заменяют потенциально 
полезными для сердца и со-
судов солями калия и маг-

ния. Естественно, 
такие соли лучше 
для гипертоников, 
сердечников, людей с 
любыми отеками и бере-
менным. Это все группы 
людей, которым избыток 
соли особенно вреден. Но 
такие соли все равно тре-
буют нормирования, чтобы 
натрий в организм не посту-
пал в избытке. Нужно исхо-
дить из того, что здоровым 

рекоменду-
ется потреб-
лять в день 
не больше 5,5 г обыч-
ной соли (это соответству-
ет 2,4 г чистого натрия), а 
при повышенном давлении 
или отеках доза еще мень-
ше - не более 3 г/сутки (1,2 г 

натрия). Это 
нужно учи-
тывать тем, 
кто потре-
бляет соль 
с понижен-
ным количе-
ством натрия. 
В принципе, 
ее суточную 
дозу можно 
легко рассчи-
тать, решив 
задачку на 
проценты: на 
сколько про-

центов в ней 
меньше натрия, 

настолько больше ее мож-
но потреблять. Это не пре-
высит дневные рекоменда-
ции.

ВИРУСЫ ГЕРПЕСА МОГУТ ВЫЗЫВАТЬ 
ОПАСНЫЕ БОЛЕЗНИ

ЧТО ПРЕДСТАВЛЯЕТ СОБОЙ 
ПОЛЕЗНАЯ СОЛЬ?

Материалы подготовил Олег Днепров

«Попадалась реклама соли 

с низким содержанием на-

трия. Ее представляли как 

полезную. Она действитель-

но полезна?
М. Епиходова, Москва».

Тип вируса 
герпеса

Название вируса Какие болезни вызывает 
(давно известные)

Какие новые болезни 
вызывает 

Герпесвирус 
человека, тип 1 

Вирус простого герпе-
са 1-го типа (ВПГ-1) 

Преимущественно оральный герпес 
(простуда на губах), реже генитальный 
герпес 

Болезнь Альцгеймера, 
сахарный диабет 2-го 
типа

Герпесвирус 
человека, тип 2 

Вирус простого герпе-
са 2-го типа (ВПГ-2)

Преимущественно генитальный 
герпес, реже оральный 

-

Герпесвирус 
человека, тип 3 

Вирус ветряной оспы Ветряная оспа, опоясывающий лишай 
(герпес зостер) 

Болезнь Альцгеймера, 
инфаркты, инсульты, са-
харный диабет 2-го типа

Герпесвирус 
человека, тип 4 

Вирус Эпштейна - 
Барр 

Инфекционный мононуклеоз, лимфо-
ма Беркитта и ряд др. редких болезней

-

Герпесвирус 
человека, тип 5 

Цитомегаловирус 
человека (ЦМВ)

Инфекционный мононуклеоз, ретинит 
(воспаление сетчатки глаза), гепатит, 
увеличение органов брюшной полости, 
воспаление слюнных желез 

Инфаркты, инсульты

Герпесвирус 
человека, тип 6 

Розеоловирус Детская розеола («шестая болезнь») Болезнь Альцгеймера

Герпесвирус 
человека, тип 7 

Розеоловирус Вероятная причина развития 
синдрома хронической усталости

Болезнь Альцгеймера

Герпесвирус 
человека, тип 8 

Герпесвирус саркомы 
Капоши

Саркома Капоши и ряд др. редких 
болезней

Сахарный диабет 2-го 
типа

Таблица. Вирусы герпеса и болезни, ими вызываемые

ADOBESTOCK
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

В этот период влюбленным 
Близнецам будет свойственно 
идеализировать своего партне-
ра. Вы можете возвысить своего 
избранника до небес, однако 
скоро вам придется смириться 
с реальностью. Любые разно-
гласия в четверг будут легко уре-
гулированы в неформальной 
обстановке. Вторник посвятите 
встрече с друзьями.
Благоприятные дни - 13 и 17.
Неблагоприятные дни - 15 и 16.

Стрельцы сейчас не должны 
доверять свои личные секре-
ты даже тем, кого считают 
друзьями. Некоторые из них 
могут уже скоро пополнить 
стан ваших врагов и начать 
разглашать вашу конфиден-
циальную информацию в 
своих целях. Остерегайтесь 
подвохов в среду. В выходные 
не переедайте.
Благоприятные дни - 13 и 17.
Неблагоприятные дни - 12 и 18.

21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Овны сейчас будут активны и 
энергичны. Удачное время для 
начала краткосрочных дел, 
которые потребуют отдачи 
энергии, но не займут много 
времени. В субботу благода-
ря Луне возможны конфликты 
и необдуманные поступки. Во 
вторник будьте пунктуальны и 
соблюдайте этикет.

Благоприятные дни - 13 и 17.
Неблагоприятные дни - 15 и 16.

Звезды советуют Тельцам 
сначала доделать свою ра-
боту, а уже потом отвлекаться 
на помощь своим коллегам. 
Если вы вовремя не закончи-
те свой проект, босс не будет 
принимать ваши отговорки 
во внимание. Четверг хорош 
для подписания документов. 
В субботу займитесь собой, 
сходите в парикмахерскую.
Благоприятные дни - 14 и 17.
Неблагоприятные дни - 15 и 18.

Если Раки долгое время вос-
принимают свою работу 
как обременительную обя-
занность, которая не дает 
ни гармонии, ни счастья, не 
пора ли им подумать о смене 
рода занятий? В четверг не 
стоит принимать все слишком 
близко к сердцу. В понедель-
ник будьте сдержанны, не 
поддавайтесь на провокации.
Благоприятные дни - 14 и 17.
Неблагоприятные дни - 15 и 16.

Пришло время вернуться 
от суеты к обычному темпу 
жизни. Это позволит Львам 
направить свою энергию в 
более конструктивное русло. 
Любимое хобби или занятия 
с детьми помогут отвлечься от 
рабочих неурядиц. В пятницу 
вас ждет успех на всех фрон-
тах. В понедельник возможны 
финансовые потери.
Благоприятные дни - 13 и 14.
Неблагоприятные дни - 16 и 18.

Девам не мешало бы попро-
бовать поэкспериментиро-
вать на романтическом фрон-
те. Перестаньте издалека 
наблюдать за человеком, ко-
торый вам нравится, сделайте 
решительный шаг и расска-
жите откровенно о своих чув-
ствах. Выходные проведите с 
семьей на природе. Вторник 
идеален для денежных дел. 
Благоприятные дни - 14 и 17.
Неблагоприятные дни - 12 и 15.

На этой неделе Весам будет 
свойственна жажда споров 
и дискуссий. Вы будете наг-
ло влезать в чужой разговор 
и провоцировать других на 
оживленную беседу. Поста-
райтесь хотя бы дома не за-
водиться. В четверг Меркурий 
вселит уверенность. В поне-
дельник будьте внимательны, 
следите за своими вещами.
Благоприятные дни - 13 и 17.
Неблагоприятные дни - 15 и 16.

Сейчас Скорпионы медли-
тельны и тяжелы на подъем, 
звезды советуют им отложить 
любые действия, требующие 
больших энергозатрат, на 
следующую неделю. В четверг 
вас ждет приятная встреча, 
или вы получите долгождан-
ное известие. В понедельник 
возможны финансовые по-
тери.
Благоприятные дни - 13 и 14.
Неблагоприятные дни - 15 и 16.

Козерогов в этот период бу-
дет отличать раздражитель-
ность: сущий пустяк или неле-
пое происшествие могут вы-
звать скандал. Нейтральное 
отношение к происходящему 
поможет защититься от сры-
ва. В четверг обойдитесь без 
советов окружающих. Втор-
ник лучше посвятить встрече 
с друзьями.
Благоприятные дни - 14 и 17.
Неблагоприятные дни - 15 и 18.

Водолеи решат подчеркнуть 
свою индивидуальность. Для 
того чтобы реализовать эту 
цель, вы можете выбрать креа-
тивный наряд или экстравагант-
ную стрижку, главное - поста-
райтесь не выглядеть странно. 
В середине недели воздержи-
тесь от семейных конфликтов. В 
выходные доделайте отложен-
ные домашние дела. 
Благоприятные дни - 13 и 17.
Неблагоприятные дни - 15 и 16.

Природный талант и вдохно-
вение Рыб сейчас найдут от-
ражение не только в их хобби, 
но и на работе. Решение прак-
тических вопросов вам будет 
даваться с легкостью, ваш 
нестандартный подход к делу 
отметят сослуживцы. Суббота 
- удачное время для работы по 
дому. Не перегружайте себя 
делами в понедельник.
Благоприятные дни - 12 и 13.
Неблагоприятные дни - 15 и 16.

ПРОГНОЗ

12 - 18 
ОКТЯБРЯ

13 октября - квадратура Меркурия и Марса: в этот суетливый день нам будет не хватать вы-
держки, чтобы довести начатое до конца. 14 октября - секстиль Меркурия и Сатурна: аспект 
точности и дисциплины, каждый шаг и мысль будут рассчитаны вами до мелочей. 15 октября 
полусекстиль Марса и Сатурна наделит силой, даст выдержку, благоприятствует спортивным 
занятиям. Квадратура Меркурия и Плутона в этот же день поможет вывести все интриги и коз-
ни на поверхность.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

При этом после начала 
частичной мобилизации сре-
ди выезжающих за пределы 
России оказалось немало лю-
дей, которые недавно полу-
чили вид на жительство в РФ 
или даже гражданство. Сре-
ди уехавших в Центральную 
Азию, Казахстан оказалось 
немало новых российских 
граждан, отслуживших в на-
циональных армиях своих 
государств либо окончивших 
вузы с военными кафедрами. 
Их напугала перспектива по-
пасть под частичную моби-
лизацию в Российской Феде-
рации. Об этом журналистам, 
в числе которых был и обо-
зреватель «Мира новостей», 
рассказал депутат Госдумы от 
фракции «Справедливая Рос-
сия» Михаил Делягин.

- Считаю, что об этом тоже 
надо говорить, а не стыдливо 
замалчивать такие случаи, - 
уверен депутат. - Когда в Рос-
сии была стабильность, они 
захотели стать ее гражданами, 
а когда настало более тяже-
лое время, поступили трусли-
во. Конечно, так ведут себя да-
леко не все новоиспеченные 
российские граждане, а мно-
гие даже готовы участвовать 
в СВО, заключив контракт, 
чтобы иметь возможность 
для ускоренного получения 
гражданства. Даже под угро-
зой получения реальных тю-
ремных сроков в тех государ-
ствах, гражданами которых 
они пока еще являются.

Но, к сожалению, к нам 
едут не лучшие представите-
ли наций - растет число пре-
ступлений, совершаемых ми-
грантами.

Стоит только заглянуть в 
сводки криминальных проис-
шествий за последние недели. 
В центре Петербурга группа 
людей с ножами и пистоле-

том удерживала посетителей 
кальянной, вымогая деньги. 
Большая часть задержанных 
полицией оказалась приез-
жими из Узбекистана.

12 сентября в Москве суд 
вынес приговор Сиражидди-
ну Акрамову - 20 лет колонии. 
За что такой большой срок? 
Он признан виновным в же-
стоком убийстве молодой 
москвички. Более года назад 
Акрамов в столичном парке 
попытался изнасиловать де-
вушку, однако получил отпор. 
Силы оказались неравными, 
приезжий задушил жертву и 
скрылся. 

Под Санкт-Петербургом 
гость из Узбекистана после 
ссоры с местным жителем 
сбил его на автомобиле на-
смерть, а тело спрятал в за-
брошенном сарае. В Подмо-
сковье гастарбайтер жестоко 
убил таксиста, когда тот по-
требовал оплатить проезд. В 
Москве мигрант до полусмер-
ти избил ребенка за то, что 
тот перебил его, когда он 
приставал к матери малыша 
на детской площадке. В цен-
тре столицы приезжий изре-
зал ножом госслужащего во 
время рейда по выявлению 
нелегальных таксистов...

Жуткое убийство, совер-
шенное в Новосибирске в 
конце июля 27-летним ми-
грантом из Таджикистана 
Хушнудом Хамроевым, вско-
лыхнуло общество. Мужчи-
на расправился с 17-летней 
девушкой за отказ вступить 
с ним в отношения, нанеся ей 
14 ударов ножом. В социаль-
ных сетях в очередной раз по-
сыпались требования резко 
ужесточить правила въезда 
мигрантов, усилить контроль 
над пребыванием таких граж-
дан.

С начала года число въе-
хавших в Россию гастарбай-
теров достигло шестилет-
него максимума. Согласно 
статистике МВД, опублико-
ванной на сайте ведомства, 
с января по июнь текуще-
го года в Россию прибыли 
5,879 млн трудовых мигран-
тов, 92% из которых прихо-
дятся на представителей пяти 
бывших республик СССР: 
Узбекистана (2,9 млн), Тад-
жикистана (1,8 млн), Кир-
гизии (438 тысяч), Армении 
(184 тысячи) и Азербайджа-
на (144 тысячи). 

Только за 2021 год было 
расследовано 36 420 престу-
плений, совершенных ино-

странцами. Это на 6% боль-
ше, чем в 2020-м. За первые 
шесть месяцев нынешнего 
года правоохранители рас-
следовали 21 048 преступле-
ний, осуществленных гастар-
байтерами, из них 1685 были 
совершены нелегалами. Па-
радокс в том, что свершили 
их люди, которые в России 
вообще не должны были на-
ходиться.

Получается, что мы не мо-
жем уберечь своих граждан 
от посягательств иностран-
цев. Эти люди, зарабатывая 
деньги в России, не только 
не хотят адаптироваться, но 
и нарушают наши законы. 
Понятно, что заработки от-
правляют на родину. И за 
счет этих заработков во мно-
гом формируются бюджеты 
стран СНГ. 

- Даже одно преступле-
ние, совершенное мигранта-
ми, не должно остаться без 
внимания, в том числе без 
внимания СМИ. Но, с другой 
стороны, я не сторонник дра-
матизации, - делится своим 
мнением член Общественно-
го совета при МВД, профес-
сор, специалист в области 
миграционных процессов 
Владимир Волох.

Эксперт считает, что аб-
солютное большинство пре-
ступлений, совершенных 
иностранными гражданами, 
в основном на бытовой по-
чве. Это кражи, хулиганство, 
драки, то есть, как говорится, 
внезапно возникший умысел. 
Кто-то не понравился, что-то 
сказал - вот уже квалифици-
руется Уголовным кодексом 
как преступление. Такого 
рода преступлений - тяжких 
и особо тяжких - немного, 
но, безусловно, на них обра-
щают внимание в обществе, 
потому что они резонансные.

Так почему же Россия не 
ужесточит подход к приему 
мигрантов и почему до сих 
пор остаются на бумаге про-
граммы трудовой миграции 
внутри России? 

Вот что рассказали нам ра-
ботающие на дачном участке 
в Ленинском районе Москов-
ской области приезжие из 
Смоленской области.

- Мы благодарны москви-
чам, которые пригласили нас 
выполнить ремонт их дома, - 
говорит Владимир Д., брига-
дир. - Я три месяца сидел без 
работы. У нас дома почти все 
производства ликвидирова-
ны. Мы бы с удовольствием 
приезжали в Подмосковье на 
временные работы. В моей 
бригаде квалифицированные 
молодые специалисты, окон-
чившие техникумы, но полу-
чить работу дома им крайне 
сложно. Местные власти ни-
как не помогают.

В чьих же интересах про-
водится сегодняшняя мигра-
ционная политика? Нужны 
ли государству в таком объ-
еме мигранты? Не лучше ли 
заняться трудоустройством 
собственных граждан? 

Андрей Князев, 
Кирилл Бахлунов

Мигрантов больше. 
Преступлений тоже

С начала нынешнего года число въехавших в Россию 
гастарбайтеров достигло максимума за последние 
шесть лет. Растет и количество преступлений, 
совершаемых ими.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ:  1. Дерево с крупными душистыми цветами. 7. Галстук, 
подходящий к фраку. 10. Каравай иначе. 11. Цитадель из британских легенд. 12. 
Эолов инструмент. 13. Неуклюжий дылда. 15. Прямой наследник. 16. Взрывча-
тое вещество. 17. Узкий неглубокий овраг. 18. Ялтинский фильм С. Соловьева. 
19. Шапочка гоголевского Земляники. 22. Выход правды на поверхность. 25. 
Галдеж на школьной перемене. 26. Участник химического опыта. 29. Город и 
река в Подмосковье. 31. Гарленд, автор романа «Пляж». 33. Газ в баллонах. 
35. Временные перекрытия для ремонта. 36. Извещение о предстоящей пре-
мьере. 38. Акустическая волна. 39. Стихотворение, восхваляющее даму. 41. 
Государство с Багдадом. 42. Альпийская фиалка в горшке. 44. Правит ошибки 
в тексте статьи. 47. Превращение перстня в сережку. 49. «Близится … светлых 
годов». 50. «Коллектив» от а до я. 53. Кредит под залог квартиры. 55. Антон, 
генерал Белого движения. 56. Кинокартина с Х. Фордом и Д. Ормонд. 60. То 
же, что переселенец. 61. Зрительный образ из будущего. 62. Ажурное украше-
ние белья. 63. Ландшафтный архитектор попроще. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Умение держать удар. 2. Сигара «кубинской национально-
сти». 3. Орудие землекопа. 4. «Интердевочка» российского кино. 5. Так зовут Кал-
ныньша. 6. Там проходил совет Кутузова. 7. Ученая степень – «недомагистр». 8. 
Столица пуховых платков. 9. Углеродный камень на топливо. 14. Всегда проигры-
вает добру. 20. Кающаяся грешница, прощенная Христом. 21. Широкая нашивка 
на брюках. 23. В России – сударь, в Англии – …. 24. Участник боевых действий. 27. 
Уважаемый человек на Кавказе. 28. Аншлаговец, алтайский уроженец. 30. «Еда» 
для катера и легковушки. 32. Подзаборный проход. 34. Вратарь нашей сборной по 
футболу. 37. Исторический холм Иерусалима. 40. Прическа юного Майкла Джек-
сона. 42. Кошка с колючими лапками. 43. Американское название полицейского. 
45. Коралловый недруг кораблей. 46. Ветеран с лицом Сталлоне. 47. Священник в 
римской церкви. 48. Спортсмен из «Формулы-1». 50. Большой человек в мире на-
уки. 51. Решение споров третейским судом. 52. Крещение как обряд. 54. Один круг 
вальса. 57. Яхта капитана Врунгеля. 58. Макарова, что была Надей в «Девчатах». 59. 
Яростный бог греков.

РЕ
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Недалеко от Клина работает 
приют для животных «Кошкин 
дом». Здесь живут хвостатые по-
стояльцы, которые были обрече-
ны на гибель. Им помогли, вы-
ходили и вылечили, но теперь о 
помощи просит сама хозяйка при-
юта, пенсионерка Светлана.

Сейчас здесь больше ста животных. 
Они были подобраны на улице или про-
сто подброшены.  Светлана умоляет: 
опомнитесь, люди! Ведь она одна не мо-
жет выходить и вылечить всех. Светлана 
продала две свои московские квартиры, 
чтобы построить этот крохотный приют, 
который всегда выживал на пожертвова-
ния добрых людей. Но сегодня благотво-
рителям и добровольным помощникам 
самим приходится туго.
Светлана обращается в редакцию не-

часто. Обычно это происходит, когда дела 
идут хуже некуда. Мы в очередной раз 
публикуем номер счета в Сбербанке 5469 
4000 2590 5766. Он оформлен на помощ-
ницу хозяйки Татьяну. И если помощь 
придет, есть надежда, что общими усили-
ями «Кошкин дом» будет спасен!
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 Спасите «Кошкин дом»!
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Саврасов. 7. Родство. 10. Америка. 11. Суффикс. 12. Юань. 13. 
Епископ. 15. Тит. 16. Дар. 17. Уланова. 18. Арго. 19. Лангуст. 22. Азазелло. 25. Гул. 26. На-
качка. 29. Угода. 31. Ямаха. 33. Игумен. 35. Зима. 36. Дележ. 38. Заир. 39. Бедствие. 41. 
Бакс. 42. Институт. 44. Лагутенко. 47. Наводнение. 49. Бра. 50. Ростова. 53. Челюсть. 55. 
Вестерн. 56. Обогрев. 60. Регресс. 61. Тройник. 62. Тоннель. 63. Известие. ПО ВЕРТИКА-
ЛИ:  1. Суматоха. 2. Валюта. 3. Сальдо. 4. Ватерлоо. 5. Йети. 6. Цинк. 7. Распутин. 8. Сафо-
нова. 9. Отставка. 14. Сиг. 20. Наглазник. 21. Уильям. 23. Абсурд. 24. Лгун. 27. Квадрат. 28. 
Чарльстон. 30. Овцебык. 32. МАЗ. 34. Естество. 37. Жгут. 40. Езда. 42. Известь. 43. Суд. 
45. Гус. 46. Обвал. 47. Навес. 48. Единодушие. 50. Разворот. 51. Тартарен. 52. Алчность. 
54. Юнг. 57. Обои. 58. Рана. 59. Веки.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №41 (1502)

- Хаечка, и как вчера твое первое свидание?
- Ходили в музей...
- И шо за интим?
- Ой, Сара, весь интим был в том, шо его 

пальто висело поверх моего в гардеробе!

На уроке математики учительница спра-
шивает:

- Фима, у тебя есть шесть яблок. Если ты 
отдашь половину брату, сколько яблок у тебя 
останется?

- Таки пять с половиной!
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